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Лекционную пропаганду — 
на уровень новых задач

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют неустанную за
боту о всемерном развитии тяжелой инду
стрии, являющейся основой развития все
го народного хозяйства, неуклонного роста 
благосостояния трудящихся и укрепления 
оборонной мощи страны. Ярчайшим про
явлением заботы партии и правительства 
о дальнейшем подъеме промышленности, 
техническом прогрессе и улучшении орга
низации производства является историче
ское постановление июльского Пленума 
ПК КПСС по докладу Н. А. Булганина. В 
этом постановлении разработаны коренные 
вопросы дальнейшего развития промыш
ленности СССР, указаны пути подъема 
всех ее отраслей, пути дальнейшего укре
пления могущества Советского государ
ства, строительства коммунизма в нашей 
стране.

Важнейшей задачей всех партийных 
организаций Грузии в настоящий ломент 
является глубокое разъяснение трудящим
ся массам постановлений июльского Пле
нума ЦК КПСС. Огромную роль в этом де
ле призвана сыграть лекционная пропа
ганда.

Лекция, так же, как книга, газета, жур
нал, становится для советского человека, 
обладающего широким кругозором и воз
росшими культурными потребностями, на
сущной необходимостью. Из грда в год ра
стет число лекторов, ширится тематика 
лекций. Разъясняя трудящимся внутрен
нюю и внешнюю политику Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
распространяя политические й научные 
знания, беспощадно разоблачая всяческие 
проявления враждебной буржуазной идео
логии и активно борясь против пережит
ков капитализма в сознании людей, лек- 
дионвая пропаганда способствует воспита
нию масс в коммунистическом духе.

Вместе с тем приходится все же конста
тировать, что по размаху, по своему идей
ному содержанию лекционная пропаганда 
еще не отвечает растущим политическим и 
культурным запросам населения. Пока что 
читается крайне мало лекций, которые к 
тому же зачастую бывают оторваны от 
практики коммунистического строитель
ства.

У нас все еще редко читаются лекции о 
союзе̂  рабочего класса и крестьянства, о 
дружбе народов. В лекциях слабо пропа
гандируются передовой опыт, достижения 
науки и техники, экономические знания. 
Неудовлетворительно ведется пропаганда 
материалистического мировоззрения, есте- 
ственно-науЧных знаний, имеющая огром
ное значение в борьбе против остатков 
буржуазной идеологии.

Интересы полного удовлетворения ду
ховных запросов населения требуют от 
партийных органов коренного улучшения 
руководства лекционной пропагандой. На 
состоявшемся недавно совещании по во
просам лекционной пропаганды, созванном 
Тбилисским горкомом партии, указыва
лось, что в работе организаций, занимаю
щихся проведением лекций, нет согласо
ванности. Это приводит к тому, что в 
Ленинском районе, например, из 150 лек
ций, прочитанных на протяжении года 
лекторами Общества по распространению 
политических и научных знаний Грузин
ской ССР, не было ни одной лекции по 
истории партии, политической экономии и 
марксистско-ленинской философии. По ли
нии этого Общества в Тбилиси была про
питана т. Дандуровым совершенно неудо
влетворительная лекция на тему «Между- 
наротное положение СССР».

Можно и нужно сделать все возможное 
лля того, чтобы лекции оставляли глубо
кий след в сознании слушателей, развива- 
•1И У них интерес к знаниям, к расшире
нию своего культурного и политического 
кругозора. Но вряд ли может заинтересо
вать слушателей лекция агронома 1-й 
в чамчирской МТС т. Джанелидзе на тему: 
Социалистическая промышленность и ее 
Идущая роль в развитии сельского хозяй
ства СССР», так как она составлена сухо, 
-твлеченно и неубедительно. Не заинтсре- 
Сует слушателей и другая лекция члена 
Риторской группы Очамчпрского райкома 
партии агронома т. Каджая. Тема лек- 
пин «Задачи дальнейшего развития чай- 
Нпй культуры в Грузии»— весьма инте- 
р0,'ка. Но дело в том, что, воспользовав
шись одной из брошюр на эту тему, т. Кад-
Яя механически перенесла ее в свою лек- 

Цпю в виде многочисленных цитат. В лек- 
ц"п т- Каджая ничего не говорится об 
°пмте возделывания чая в Очамчирском 
Районе. Такая абстрактная лекция удовле
творить аудиторию, конечно, не может.
Явление подобных лекций объясняется 

слабым контролем за их качеством со сто- 
рсны отдела пропаганды и агитации рай- 
к°ма партии. Привлекая к лекционной ра

боте сельскую интеллигенцию, многие 
райкомы партии не помогают ей повышать 
свои знания и совершенствовать лектор
ское мастерство.

Важнейший участок лекционной пропа
ганды —  распространение передового опы
та во всех отраслях народного хозяйства. 
Интерес к передовому опыту велик, но 
лекций на эту тему читается очень мало. 
Вместо того, чтобы рассказать своим слу
шателям о передовом опыте, лекторы за
частую ограничиваются лишь перечисле
нием передовиков и их показателей. А 
надо, чтобы лекция подсказывала рабоче
му или колхознику пути решения тех или 
иных производственных задач, будила 
творческую инициативу, умножала усилия 
в созидательном труде на благо Родины.

Коренного улучшения качества лекций, 
повышения их идейного уровня можно до
биться путем усиления контроля партий
ных организаций за постановкой лекци
онной пропаганды, систематического ин
структирования лекторов, регулярного 
разъяснения им задач, выдвигаемых перед 
местными партийными организациями. 
Успех лекционной пропаганды зависит от 
того, насколько она является боевой и це
леустремленной, тесно связанной с жиз
нью.

Особенно велики требования к лекциям, 
организуемым в помощь изучающим мар
ксизм-ленинизм. Как известно, в прошед
шем учебном году в системе партийного 
просвещения число самостоятельно изуча
ющих теорию значительно возросло. Это 
вызвало повышенный интерес к лекциям. 
Стремясь удовлетворить идейные запросы 
коммунистов, райкомы и горкомы партии 
организовали циклы лекций по истории 
партии, философии, политической эконо
мии, экономике народного хозяйства и 
т. п. Но в чтению их порой привлекаются 
малоквалифицированные товарищи. Гото
вясь к  новому учебному году в сети пар
тийного просвещения, партийные комите
ты обязаны уделить серьезное внимание 
организации массового чтения цикловых 
лекций.

Широкий размах должна принять 
лекционная пропаганда в летний период. 
В этом отношении значительную работу 
провел отдел пропаганды и агитации Ба
тумского горкома партии. Здесь был пе
ресмотрен и обновлен план работы лекто
рия при горкоме партии, включены в не
го новые темы: «Тяжелая индустрия— ос- 
нова_ развития всех отраслей народного 
хозяйства», «1905 год в Батуми» и дру
гие. Аджарский обком партии в летние 
месяцы проводит семинар лекторов рай
комов партии.

Партийные организации обязаны при
влечь к разъяснению трудящимся истори
ческих решений июльского Пленума ЦК 
КПСС широкие круги лекторского актива. 
Особое значение имеет лекционная пропа
ганда опыта новаторов, достижений науки 
и техники, технического прогресса на 
предприятиях. Большое значение должно 
иметь усиление пропаганды экономиче
ских знаний и конкретной экономики хо
зяйства.

Сейчас на селе разгар полевых работ. 
Это обязывает усилить лекционную про
паганду в полевых станах, в полевод
ческих и тракторных бригадах, на то
ках, на фермах, всюду, где решается успех 
борьбы за досрочное претворение в жизнь 
исторических решений январского Плену
ма ЦК КПСС.

Чтобы успешно решать серьезные зада
чи, стоящие перед организациями, зани
мающимися лекционной пропагандой, надо 
коренным образом улучшить деятельность 
Общества по распространению политиче
ских и научных знаний, лекционных бюро 
исполкомов Советов, лекторских групп 
партийных комитетов. Надо, чтобы горко
мы и райкомы координировали их деятель
ность. Следует повысить активность лек
торов, изжить такие явления, когда неко
торые лекторы годами не выступают с 
новыми лекциями, а членами Общества по 
распространению политических и научных 
знаний числятся люди, ни разу не высту
пившие перед аудиторией.

Лекционная пропаганда —  живое, дей
ственное средство идеологического воспи
тания масс.

Борьба за высокую идейность и содер
жательность лекций, за их злободневность, 
конкретность и целеустремленность, за 
привлечение в лекционной пропаганде 
лучших кадров, за организацию широкой 
массовой аудитории— это важнейшее де
ло партийных организаций.

Улучшение лекционной пропаганды, 
подъем ее на более высокую ступень бу
дет способствовать успешному осуществле
нию задач дальнейшего развития промыш
ленности. сельского хозяйства и культу
ры республики.

Советской Грузии

Н а  с н и м к е :  колхоз имени Орджо
никидзе села Ахалсопели Гудаутского 
района ведет строительство силосных 
сооружений, широко используя местный 
строительный материал. Сейчас строи
тельная бригада колхоза завершает 
строительство силосной траншеи на 100 
тонн.

На переднем плане —  колхозник-ка
менщик Я- Джиквинадзе ведет облицов
ку траншеи.

Фото Г. Альперта.

Гости из стран народной 
демократии

СУХУМИ, 9. (Корр. «Зэри Востока»).
На Сухумскую туристскую базу прибыла 
большая группа студентов из стран народ
ной демократии, обучающихся в вузах 
Москвы и Ленинграда. Среди них —  поля
ки, немцы, корейцы, албанцы, китайцы, 
чехи, венгры, румыны. Совершая тури
стские походы, они побывали в Алма-Ате, 
Сталинграде, Ялте, Тбилиси, Гори, Ба
туми.

В Сухуми гости осмотрели достоприме
чательности города, побывали в бота
ническом саду, на Сухумской медико
биологической станции Академии меди
цинских наук СССР, совершили экскур
сии в Новый Афон и на озеро Рица.

Перед отъездом гостей состоялся вечер 
дружбы на Сухумской туристской базе.

Участникам высокогорного похода бы
ли вручены значки «Турист СССР».

Группа студентов-чехов выехала па 
пароходе «Грузия» в Одессу, откуда по
едет к себе на родину.

Библиотека села Гегути
КУТАИСИ, 9. (Корр. «Зари Востока»),

Исполнилось 15 лет библиотеке села Ге
гути Кутаисского района, ставшей под
линным центром культурной жизни кол
хозного села. В библиотеке насчитывается 
7 тысяч книг. Среди них— произведения 
Маркса, Энгельса, Ленина, Сталина, худо
жественная и сельскохозяйственная лите
ратура.

Библиотека размещена в центре села —  
в просторных и светлых комнатах кол
хозного Дома культуры. В настоящее вре
мя она насчитывает 520 читателей, кото
рым в минувшем году было выдано 13 ты
сяч книг.

В целях широкой пропаганды книги 
организованы четыре передвижные библио
теки на животноводческих фермах и в 
бригадах. Выделены книгоноши, которые 
разносят литературу по домам колхозни
ков. Лучшими книгоношами являются 
комсомолки Г. Сирадзе, Г. Ходжава, М. Си- 
радзе и другие.

Гегутская сельская библиотека утверж
дена кандидатом на Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку.

Труженики Советской Грузии, как и весь наш народ, единодушно поддержи
вают мудрую внешнюю политику Советского правительства. Грузинские рабо
чие, колхозники, интеллигенция, обсуждая итоги третьей сессии Верховного Со
вета С С С Р , выражают решимость с новой энергией бороться за укрепление мира 
во всем мире, за  дальнейший мощный подъем народного хозяйства нашей 
Родины.

   *  *  _______

За укрепление дружбы и сотрудничества

В цехах Тбилисского станкостроитель
ного завода имени Кирова проходят чигки 
газет, беседы агитаторов, посвященные 
третьей сессии Верховного Совета СССР. 
Рабочие, инженерно-технические работни
ки, служащие единодушно одобряют поста
новление Верховного Совета СССР по до
кладу Председателя Совета Министров 
СССР тов. Н. А. Булганина.

—  Советское правительство, —  сказал 
начальник девятого механического цеха 
Е. Кобдзинадзе. —  неустанно и последо
вательно проводит борьбу за ослабление 
международной напряженности, за уста
новление взаимопонимания и доверия меж
ду государствами. В принятом Верховным

между народами
Советом СССР постановлении по докладу 
тов. Н. А. Булганина выражена непреклон
ная воля советских людей к миру. Наш 
долг —  отстаивать дело мира самоотвер
женным трудом.

Токарь Г. Имерлишвили заявил:
—  Советские люди стремятся жить в 

мире и дружбе со всеми народами. Они 
выражают свою беспредельную любовь и 
преданность Коммунистической партии 
и Советскому правительству, активно 
борющимся за устранение угрозы новой 
войны, за укрепление сотрудничества 
между всеми государствами, за дальней
ший расцвет нашей Родины. (ГрузТАГ).

В о  и м я  м и р а
Трудящиеся Советской Грузии с огром

ным вниманием следили за работой треть
ей сессии Верховного Совета СССР, обсу
дившей доклад Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина.

Постановление Верховного Совета СССР, 
одобряющее деятельность Правительствен
ной Делегации Советского Союза на Же
невском совещании, всюду встречает го
рячую поддержку. Грузинский народ выра
жает свое полное одобрение внешней миро
любивой политики Советского правитель
ства, направленной на дальнейшее смягче
ние международной напряженности, укре
пление взаимного доверия между государ
ствами п упрочение мира и безопасности 
между народами.

...Камвольно-суконный комбинат «Со
ветская Грузия». Всюду прошли читки га

зет, беседы агитаторов, посвященные ито
гам третьей сессии Верховного Совета 
СССР.

В своем выступлении сменный мастер 
камвольного производства А. Лекишвили с 
большим воодушевлением говорит о миро
любивой политике Советского правитель
ства, проникнутой великой заботой о ми
ре, о счастье народов.

—  Успехи, достигнутые на Женевском 
совещании, —  говорит А. Лекишвили, —  
воодушевляют всех советских людей на 
новые трудовые подвиги.

После беседы агитатора Л. Гацерелия в 
красильно-отделочном производстве высту
пили старейшие рабочие 3. Табуашвилп и 
А. Татанашвили.

Многие рабочие и работницы комбината 
взяли повышенные обязательства.

Батумская чайная фабрика. Сотруд
ница лаборатории М аквала Орджони
кидзе проверяет принимаемый чайный 
лист.
« Фото В. Бабаяна.

Жить в мире со всеми народами
В  эти дни на Тбилисском механическом 

заводе оживленно обсуждались доклад 
Председателя Совета Министров СССР тов. 
Н. А. Булганина, постановление Верхов
ного Совета СССР и выступления депута
тов на третьей сессии Верховного Совета 
СССР. Рабочие, специалисты и служащие 
завода полностью одобряют миролюбивую 
внешнюю политику Советского государ
ства.

—  Советский народ, —  сказал агита
тор второго механического цеха И. Мар- 
каров, —  проникнутый стремлением жить 
в мире и дружбе со всеми народами, еди

нодушно поддерживает миролюбивую внеш
нюю политику .Советского правительства.

Нас радуют результаты Женевского 
совещания, —  заявил агитатор первого 
кузнечно-штамповочного цеха П. Горфин- 
кель,— Советская Правительственная Де
легация энергично и успешно работала 
для того, чтобы добиться ослабления меж
дународного напряжения. Нам нужно ра
ботать более ритмично, выпускать про
дукцию высокого качества. Этим мы вне
сем свой вклад в борьбу за мир.

Беседы, посвященные итогам третьей 
сессии Верховного Совета СССР, проводи
лись во всех цехах завода.

Кабинет горнотехнической 
безопасности

ЧИАТУРА, 9. (Корр. «Зари Востока»).
Па-днях на руднике имени Ленина от
крылся отлично оборудованный кабинет 
горнотехнической безопасности. Он зани
мает две комнаты.

Восемь стендов кабинета знакомят по
сетителей с правилами технической безо
пасности на различных участках марган
цевой промышленности. Так, один из 
стендов посвящен соблюдению правил 
безопасности при буровзрывных работах, 
другой— погрузке марганца в забоях, вы
возке марганца электровозами и доставке 
его на железнодорожную станцию воздуш
но-канатными дорогами и т. д.

Кабинет окажет горнякам конкретную 
помощь в дальнейшем улучшении дела 
горной безопасности на рудниках.

Х О Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  П Л А Н А  С Д А Ч И  
Г О С У Д А Р С Т В У  Х Л Е Б А  ( Б Е З  

К У К У Р У З Ы )  ПО Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

на 5 августа 1955 года

Единодушное одобрение
Коллектив Тбилисского прядильно-три

котажного комбината с глубоким удовле
творением встретил постановление Верхов
ного Совета СССР по докладу Председателя 
Совета Министров СССР товарища Н. А. 
Булганина об итогах Женевского совеща
ния Глав правительств четырех держав.

В  цехах состоялись беседы, посвящен
ные обсуждению этого документа.

Прядильщица комсомолка Л. Джеирана- 
швили во время беседы сказала:

—  Не страх и вражда, не угрозы и 
взаимные подозрения должны господство
вать в отношениях между народами, а 
мирное сотрудничество и взаимное дове
рие. Женевское совещание показало, что 
в наше время международное сотрудниче

ство и доверие —  вполне достижимая и 
реальная цель. Мы, советские люди, горя
чо стремимся к миру и полны решимости 
всеми силами отстаивать дело мира. Мы 
глубоко одобряем мудрую внешнюю поли
тику нашего Правительства, направлен
ную на укрепление сотрудничества между 
народами, на предотвращение новой войны.

Помощник мастера Д. Джикашвили 
заявил, что Верховный Совет СССР выра
зил единодушную волю всего советского 
народа. Положить конец напряженности в 

I международных отношениях, обеспечить 
прочный мир на долгие годы —  таково 
горячее желание всех советских людей.

(ГрузТАГ).

Районы Выполнение
в процентах

Цител цка ройск и й 178
Марнеульский 125,3
Г  ардабанский 124,1
Сигнахский 123
Кварельский 118,8
Болнисский 116,3
Г  ареубанский 114,3
Лагодехский 114,1
Гурджаанский 101,1
Телавский 90,8
Качретский 87,6
Мцхетский 86,2
Сагареджойский 83,4
Г  орийский 78,2
Тетрицкаройский 64,5
Ахметский 62,9
Хашурский 45,2
Каспский 43,7,
Карельский 39
Юго-Осетинская АО 28
Душетский 27,5
Дманисский 26,1
Ахалцихский 22,8
Боржомский 3,3
Тианетский 0.8

НОВУЮ Т Е Х Н И К У
н а  предприят иях  Г р у з и и !

Десятый том Сочинений В. И. Ленина на турнменсном языке
р АШХАБАД. (ТАСС). Туркменское Государственное издательство выпустило 
о уВет десятый том Сочинений В. И. Ленина на туркменском языке. Перевод 
, -Ществлеи работниками Туркменского филиала Института Маркса —  Энгельса —  

на —  Сталина при ЦК КПСС.

2ева*в»  *®ит(>рю лимитада» выпустило на порту 
ма а. В. Сталина.

Издание Сочинений И. В. Сталина в Бразилии
МОНТЕВИДЕО. (ТАСС). Газета «Воз операриа» сообщает, что бразильское нзда-

гальском языке 6-й том Сочи-

Автоматику — 
угольным шахтам

В решениях июльского Плену
ма ЦК КПСС отмечается важное 
значение внедрения автоматиза
ции в производственные процессы.

В нашей стране имеются уголь
ные тресты, которые по своей 
инициативе взялись за внедрение 
автоматики на шахтах и доби
лись положительных результа
тов. В их числе трест «Куйоы- 
шевуголь» комбината «Сталик- 
уголь». Начиная с 1952 года 
здесь последовательно автомати
зируют объект за объектом. Вна
чале были переведены на ав
томатическую работу водоотлив- 
ные_ установки, вслед за этим 
перевели на автоматический 
контроль установки главных 
вентиляторов и лебедок откатки 
бесконечным канатом. В резуль-1 
тате введения автоматизирован
ного и дистанционного управде-1 
ния на шахтах треста удалось: 
высвободить обслуживающий, 
персонал и снизить расходы по 
заработной плате. - Улучшенный 
автоматический контроль за ра
ботой насосных и вентиляцион
ных агрегатов позволил значи
тельно реже проводить ремонтные 
работы. Увеличение межремонт
ных сроков работы оборудования 
также, дало весьма существенную 
экономию.

Обратимся к отчетам треста 
«Куйбышевуголь». Только за 
первый год после введения час
тичной автоматики на 11 шах
тах треста удалось высвободить 
150 'человек, что дало годовую 
экономию ' по зарплате в 
1.30С.000 рублей. За счет уве
личения межремонтных сроков

достигнутая экономия составила По комбинату «Грузуголь» в
340.000 рублей.

Подсчитано, что расходы по 
приобретению оборудования и 
аппаратуры для автоматизации 
и их монтажу окупаются в пер
вый же год.

Опыт треста «Куйбышевуголь» 
представляет большую практи
ческую ценность для угольных 
районов Грузии.

Но, к сожалению, комбинат 
«Грузуголь» по-настоящему еще 
не взялся за внедрение автома
тики на своих шахтах.

Автоматику следует широко 
применять и на фабриках. Изве
стно, например, что Ткварчель- 
ская и Ткибульская центральные 
обогатительные фабрики богато 
оснащены оборудованием, смон
тированным с учетом дистанци
онного управления и блокировки

этом году намечают смонтировать 
только одну автоматизированную 
установку вентилятора в тресте 
«Ткибулуголь». Однако ни в 
комбинате, ни в тресте не прояв
ляют должного интереса к этому 
объекту.

Проектный институт «Груз- 
гипрошахт», который развил 
творческую деятельность и за 
пределами Грузии и проектирует 
шахты многих угольных бассей
нов, не отражает в своих проек
тах новейших достижений авто
матизации производственных 
процессов. Проекты новых шахт 
в Ахалцихе, Ткварчели и Тки- 
були следует пересмотреть под 
углом эрения применения авто
матизации.

К  вопросам внедрения автома-| 
тпкп следует привлечь внимание

механизмов. Однако ни один вид | всеа инженерно-технической об- 
дистанционного управления и щественности угольной промыш- 
сигнализации на фабриках не ленности Грузни.
внедрен.

Молодые инженеры тт. Ру- 
жанский и Бобохидзе внесли ряд 
существенных улучшений в ра
боту подъемных установок тки- 
бульских шахт имени Ленина,

Инженер И. К У Р Д И А Н И .

Новое па заводе
В  этом году Тбилисский меха- 

имени Сталина и имени Молото-; ничеекпй завод получил и уста
ва. В частности, две подъемные новил 27 высокопроизводитель- 
установки были здесь переведе-1 ных станков, в том числе 10 то
ны на работу с автоматическим карно-винторезных. Освоение но- 
запуском. На третьей подъемной вых станков дало предприятию 
установке была усовершенство- | возможность перевести обработку 
вана схема электрического регу- [ многих деталей на скоростные 
лятора ограничения скорости,: методы.
что значительно увеличило безо-1 На заводе успешно применяет- 
пасность работы машины. ; ся поверхностная закалка с по

следует сказать, что тресты мощью генератора токов высо- 
«Ткварчелуголь» и «Ткибул- ! кой частоты. Генератор ТВЧ ис- 
уголь», несмотря на наличие | пользуется также для плавки 
опытных п инициативных инже-; высококачественных сталей с 

I перов, мало занимаются вопроса-: целью изготовления режущих и 
ми применения автоматики. 1 других инструментов.

В прошлом году было освоено 
и внедрено точное (прецизион
ное) литье стали, а в текущей 
году и чугуна. Точное литье дает 
возможность отлить из металла 
детали самых сложных вонфигу\ 
раций, с соблюдением нужных 
размеров (0,1 миллиметра и 
практике нашего завода), а так
же чистоты поверхности. Техно
логия отливки прецизионного 
литья совершенствуется: созда
ются приспособления для ускоре
ния процессов, повышается про
изводительность труда.

Последовательное улучшение 
технологии, повседневное изуче
ние «капризов» прецизионного 
литья дали возможность коллек
тиву завода освоить выпуск раз
ных инструментов для изготовле
ния пуансонов и матриц, ажур
ных деталей.

На Предприятии также широко 
применяется другой способ точ
ного литья— отливка в кокилях. 
Этим способом литейный цех от
ливает 12— 14 тысяч деталей, 
что составляет более половины 
всех отливаемых деталей. В этом 
же цехе применяется формовка 
на подмодельной доске, которая 
обеспечила одновременную фор
мовку нескольких деталей.

Применение аппарата точеч
ной сварки во многом улучшило 
технологию обработки отдельных 
деталей и узлов. Если раньте де
тали ползуна сначала сверли
лись и после зтого в нескольких 

| местах клепались, то применение 
аппарата точечной сварки сдела
ло эти операции излишними: со
единение деталей производится 
теперь сваркой в течение не
скольких секунд.

После опубликования Обраще
ния участников Всесоюзного со

вещания работников промышлен
ности, мы пересмотрели действу
ющую технологию и сочли воз
можным создать отдельные мно
гоместные приспособления для 
фрезеровки, сварки, отливки мо- 
дгл~Г;\ Внедрение этих приспо
соблений и пресс-форм в 4— 8 
раз повысило производительность 
труда. Сейчас проектируются 
усовершенствованные приспособ
ления, применение которых ма
ксимально сократит вспомога
тельное время.

На состоявшемся недавно со
брании актива завода, посвящен
ном вопросам внедрения новой 
техники и технологии, иного го
ворилось о недостатках в этой 
области. Например, фрезерный 
участок механического цеха 
сильно отстал от современной 
технологии производства. Боль
шинство станков здесь —  уста
ревших конструкций, не обеспе- 

| чивает нужных режимов резания 
| и точности обработки. На уча- 
| стке мало современных высоко- 
производительных приспособле
ний. На заводе не осуществлена 
механизация ряда трудоемких 
процессов. Межцеховая перевоз
ка деталей производится ручным 
способом. Неудовлетворительно 
поставлено также использование 
производственных отходов цвет
ного и черного металлов.

В  текущем году заводу пред
стоит освоить для нашей про- 

| мышленности ряд новых изде- 
, лий. Эта задача будет тем ус- 
| пешнее решена, чем шире на 
| предприятии внедрят новую тех* 
I нику и технологию.

П. В А Ш А К И Д З Е .
главный технолог Тбилисского
механического завода.



По - боевому 
июльского

выполнять решения 
Пленума ЦК КПСС

Пленум Тбилисского городского комитета Компартии Гру зии
Однако научные работники Тбилиси еще не 
оказывают производству той помощи, ко
торая требуется сегодня от них. Многио 
научно-исследовательские институты и 
кафедры вузов не имеют тесного контак
та с производственниками, ведут свою 
работу в отрыве от нужд предприятий, В 
результате этого лишь небольшая часть 
законченных исследовательских работ 
внедрена в промышленность. С другой 
стороны, необходимо решительно преодо
левать косность некоторых хозяйственных 
руководителей в отношении внедрения ра
бот ученых.

Большая ответственность за внедрение 
достижений технического прогресса, улуч
шение конструкций машин ложится на

работают плохо. Так, например, в системе 
Министерства местной промышленности 
Грузинской ССР уже более 3-х лет суще
ствует конструкторская контора, в кото
рой числится 70 работников. За эти годы 
она не оказала предприятиям почти ника
кой помощи. Крайне плохо работает так 
же Государственное специальное конструк
торское бюро по машинам для чая и суб
тропических культур.

Докладчик и выступавшие в прениях 
останавливались на вопросах выполнения 
государственных заданий предприятиями. 
Выполнение плана по всем показателям 
должно быть законом для предприятия. 
Однако у нас еще немало примеров, когда 
некоторые из них не выполняют государ
ственных заданий. Только 5 промышлен
ных предприятий города, не выполнивших 
шестимесячных планов текущего года, не
додали стране продукции на сумму около 
5 миллионов рублей. Особенно недопусти
мо отстает Тбилисский керамический ком
бинат Министерства промышленности 
строительных материалов СССР. Полугодо
вой план здесь выполнен всего лишь на 
38 процентов. Среди отстающих предприя
тии находится промкомбинат отдела мест
ной промышленности исполкома Тбилис
ского городского Совета, завод «Станок» и 
другие. Необходимо решительно бороться с 
широко распространенной на предприя
тиях города неритмичной работой, штур
мовщиной.

Большое внимание было уделено вопро
сам повышения производительности тру
да. Отмечалось, что наряду с другими 
причинами ее росту метает неудовлетво
рительное состояние нормирования труда 
на предприятиях города.

Одной из важных задач, поставленных 
июльским Пленумом ПК КПСС, является 
кооперирование и специализация произ
водства. Работе предприятий Тбилиси ме
шает обширная номенклатура изготовляе
мых изделий, выпуск продукции, не со
ответствующей профилю предприятия. Так, 
например, станкостроительный завод имени 
Кирова, наряду с основной продукцией—  
станками, выпускает амбарные замки, 
секачи для мяса, и на него возложено из
готовление даже роликовых коньков. На-

4 августа в зале заседаний Верховно
го Совета Грузинской ССР состоялся пле
нум Тбилисского городского комитета Ком
партии Грузии, посвященный итогам 
июльских Пленумов ЦК КПСС и ЦК КИ 
Грузии.

С докладом об итогах июльских Плену
мов ЦК КПСС и ЦК К11 Грузии и задачах
Тбилисской партийной организации вы
ступил секретарь ТК КП Грузии тов. 9. А.
Сехниашвили.

Охарактеризовав историческое значе
ние решений июльского Пленума ЦК 
1ШСС, докладчик отметил, что эти реше
ния, сообщение о созыве XX съезда КПСС 
встречены трудящимися Тбилиси, как и 
всеми советскими людьми, с огромным во
одушевлением. Советский народ, горячо 
одобряя решения Пленума ЦК КПСС, ви
дит в них программу борьбы за дальней
ший расцвет социалистической индустрии 
— основы основ социалистической эконо
мики, за новые успехи в коммунистиче
ском строительстве.

Задачи партийной организации Тбилиси 
по выполнению решений июльского Пле
нума ЦК КПСС определены состоявшимся 
недавно Пленумом ЦК КГ1 Грузии.

Последовательное проведение Коммуни
стической партией в жизнь ленинской 
политики преимущественного развития 
тяжелой индустрии принесло замечатель
ные плоды. Наша Родина стала великой 
индустриальной державой. Значительны 
успехи развития индустрии и в нашей рес
публике. достигнутые на основе неуклон
ного проведения в жизнь ленинско-сталин
ской национальной политики, огромной 
иомощп ЦК КПСС и Советского правитель
ства.

Эти  успехи наглядно видны на примере 
роста промышленности столицы республи
ки Тбилиси. В результате самоотвержен
ной борьбы трудящихся Тбилиси за пре
творение в жизнь задании партии и пра
вительства промышленные предприятия 
города полугодовой план перевыполнили.
За 4 с половиной года пятой пятилетки 
выпущено сверх плана продукции на сот
ни миллионов рублей. В  этом году объем 
промышленного производства в Тбилиси 
превысит уровень 1950 года более чем на 
70 процентов, а по сравнению с 1940 го
дом возрастет почти в 3 раза.

Целый ряд предприятий города, таких, 
как станкостроительный завод имени Ки 
рова. машиностроительный завод имени 
Орджоникидзе, прядильно - трикотажный 
комбинат, машиностроительный завод име
ни 20 комиссаров и другие, успешно вы 
полняет и перевыполняет государствен
ные планы.

Докладчик и выступавшие подчеркива
ли,' что партия поставила ныне перед 
социалистической промышленностью но
вые задачи огромной важности. Большую 
ответственность за их выполнение несут 
хозяйственные руководители, партийные, 
профсоюзные и комсомольские организации 
промышленных предприятий Тбилиси, 
удельный вес которых в общем объеме 
промышленного производства республики 
весьма значителен: предприятия Тбилиси 
дают около 40 процентов всей промышлен
ной продукции Грузии.

Одним из решающих условии непрерыв
ного роста п совершенствования промыш
ленного производства является широкое 
внедрение достижении технического про
гресса. В  этом направлении на предприя
тиях Тбилиси проводится ряд мероприятий.

Однако работа по внедрению новой 
техники и передовой технологии серьезно 
отстает. 'Это относится ко многим, даже 
ведущим предприятиям города. Слабо ис
пользуются механизация и новая техноло
гия на заводе «Центролит». Особенно от
стают по своей технической оснащенности 
швейные и кожевенно-обувные предприя
тия. Так, на швейных фабриках труд ме
ханизирован всего на 30— 40 процентов.

Подобные факты надо объяснить кон
серватизмом некоторых хозяйственных и 
партийных руководителей, невниманием к 
вопросам внедрения достижений техниче
ского прогресса со стороны соответствую
щих министерств.

Особую заботу об использовании дости
жений техники надо проявил* предприя
тиям Тбилиси при освоении ншЬтх мкпптн 
и механизмов— металлорежущих^ тяж клх  
станков, оборудования для про
мышленности. I  ,

На пленуме подчеркивалось, ’Ьго’ ' важ
ной задачей в борьбе за улучшение рабо
ты промышленности является полное ис
пользование производственных резервов,, 
в первую очередь, путем лучшего, эффек
тивного использования оборудования. Ра
бота в этой области ведется еще слабо. Да
же на таком передовом предприятии, как 
станкостроительный завод имени Кирова, 
имеются значительные простои оборудова
ния.

Большой вклад в совершенствование 
производства, в решение задач, постав
ленных июльским Пленумом ПК КПСС, 
вносят рационализаторы и изобретатели.
Однако хозяйственные руководители, пар
тийные и профсоюзные организации пред
приятий еще не уделяют им необходимого 
внимания, не оказывают необходимой по
мощи.

Неудовлетворительно обстоит на пред
приятиях Тбилиси дело с широким рас
пространением опыта новаторов произвол 
ства, таких, как Чумбуридзе и Иауридзе с 
ПВРЗ имени Сталина. Зубрицкого и Ман 
волидзе с завода имени Кирова, к многих 
других.

Ряд участников пленума говорил о 
работе научно-исследовательских учреж
дений и вузов, которым принадлежит зна
чительная роль в деле внедрения в произ
водство достижений технического прогрес
са к науки.

Некоторая работа в этом направлении 
проделана коллективом Института метал
ла и горного дела Академии наук Грузин
ской ССР, отдельными кафедрами Инсти
тута инженеров железнодорожного транс
порта имени Ленина и 1рузинскон> поли 
технического института имени Кирова, в Гареубанском районе. Секретарь Гаре-

убанского РК КП Грузии по зоне Дигом- 
ской МТС т. 3. Чичинадзе, рассказав о том, 
как колхозники и механизаторы борются 
за поднятие урожайности сельскохозяй
ственных культур, повышение продуктив
ности животноводства, указал, что на ре
шения июльского Пленума ЦК КПСС они от
вечают еще более самоотверженным трудом.

Секретарь Тбилисского городского коми
тета КП Грузии т. 3. Квачадзе посвятила 
свое выступление вопросам улучшения ру
ководства работой промышленных пред
приятий со стороны партийных организа
ций. Главным недостатком в этой области 
следует считать отсутствие конкретного 
подхода к делу, неумение выделить основ
ное и сосредоточить на нем внимание ком-

конструкгорские бюро, многие из которых мунистов. Она отметила, что райкомы пар
тии основных промышленных районов Тби
лиси— имени Ленина, имени Сталина и 
имени 26 комиссаров —  не уделяют необ
ходимого внимания внедрению на пред
приятиях новой техники и передовой тех
нологии. Важным вопросом является уси
ление состава работников промышленных 
отделов райкомов квалифицированными, 
знающими производство людьми.

Председатель исполкома Тбилисского 
городского Совета т. М. Маградзе остано
вился на причинах плохой работы пред
приятий местной промышленности город
ского Совета. Одной из них является от
сталость их технической базы, устаре
лость оборудования. Он обратил внимание 
на наличие ряда однотипных, но подчинен
ных различным министерствам и ведом
ствам предприятий. Их параллельная ра
бота не оправдана необходимостью.

Секретарь РК КП Грузии имени 26 ко
миссаров т. А. Азиров, говоря о низком ка
честве продукции и росте ее себестоимо
сти по ряду предприятий района, в ча
стности по Мясокомбинату, критиковал 
Министерство промышленности мясных и 
молочных продуктов Грузинской ССР, ко
торое не принимает необходимых мер для 
устранения этого положения.

Выступающие высказали целый ряд

ройского района. Она добилась того, что 
все рабочие, механизаторы и специалисты 
сельского хозяйства соревнуются между 
собой. В МТС хорошо налажены товари
щеская взаимопомощь, изучение и рас
пространение передового опыта. Среди 
мехаиизаторов нет ни одного человека, 
который не выполнял бы производствен
ных заданий. Особенно высоких показа
телей добилась тракторная бригада, воз
главляемая т. Озиашвили. В течение 
трех лет она занимает первенство в со
циалистическом соревновании и удержи
вает за собой переходящее Красное знамя.

Профсоюзная организация МТС всемерно 
заботигся о гласности соревнования. Ре
гулярно проводятся собрания, на кото
рых подводятся итоги выполнения со
циалистических обязательств. Имена 
победителей соревнования заносятся на 
Доску почета, в Книгу передовиков произ
водства. В МТС учреждено переходящее

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Ш ртйны е  ор- 
ганизации Ленинграда готовятся к ново
му учебному году в системе партийного

Строители Каховского гидроузла пе
рекрывают основное русло Днепра боль
шой земляной плотиной. Вся перекры
тая ширина русла составляет 900 мет
ров. На этом этапе Днепр будет окон
чательно перекрыт, и воды его пойдут 
через бетонную водосливную плотину.

Н а  с н и м к е :  земляные работы по 
перекрытию русла Днепра.

Фото Ю . Лихуты.
Фотохроника ТА С С .

Профсоюзные организации в борьбе 
за крутой подъем сельского хозяйства
Профсоюзные организации республики 

немало сделали для достижения новых 
успехов в развитии сельского хозяйства. 
Силами профсоюзного актива в МТС и 
совхозах читаются доклады и лекции по

В республике проведена большая рабо
та по укреплению МТС квалифицирован- 
ными кадрами. Достаточно сказать, что 
на постоянную работу в машинно-тра
кторные станции выехало более 4.500 

различным вопросам сельскохозяйствен-! специалистов с высшим и средним обра- 
ной на'уки и практики, развертывается1 зованием. Однако еще далеко не везде 
социалистическое соревнование, надрав-1 эти люди, пришедшие на работу в село 
ленное на увеличение производства зерна по зову партии, окружены должной забо- 
и продуктов животноводства. той и вниманием. В ряде МТС админи-

Болыиую и плодотворную работу про-1 страция и профсоюзные организации не 
водит, в частности, профсоюзная органи-1 создали им нормальных условий для ра. 
зация Гамарджвебской МТС Цителцка- боты.

Подготовка к учебному году 
в системе партийного просвещения

просвещения. Активно проводят эту рабо
ту парторганизации Куйбышевского, Ка
лининского, Ленинского районов города. 
Закончено комплектование сети партийно
го просвещения в Дзержинском районе. 
Большинство коммунистов этого района 
будет изучать марксистско-ленинскую 
теорию самостоятельно. В помощь им при 
библиотеке райкома КПСС организуются 
десять циклов лекций: по истории КПСС, 
диалектическому и историческому мате
риализму, политэкономии.

Партийные организации заканчивают 
справедливых критических замечаний в! отбор слушателей в Вечерний универси-
связи с тем, что проводимая на многих 
предприятиях города реконструкция цехов, 
а также новое капитальное строительство 
ведутся недопустимо медленными темпами. 
Это является результатом невнимания со 
стороны соответствующих министерств, а 
также Госплана Грузинской ССР, допуска
ющего иногда неправильное планирование 
капитального строительства.

Участники прений отмечали, что для 
улучшения работы предприятий многое 
надо сделать профсоюзным и комсомоль
ским организациям города.

Выступивший на пленуме ректор Тби
лисского государственного университета 
имени Сталина т. В. Купрадзе остановился 
на вопросах связи науки с производством, 
помощи ученых промышленным предприя
тиям и сельскому хозяйству.

Заместитель министра промышленных 
товаров широкого потребления Грузинской

зрела необходимость организации в городе т. Е. Дудченко сообщила о проводи- 
спсциализированного производства по вы-1 мых на предприятиях министерства меро- 
пуску металлических изделий, режущих! приятиях по увеличению производства

предметов широкого потребления— обуви, 
тканей и т. д., говорила о том, что в ра
боте министерства по руководству подве
домственными ему предприятиями имеются 
серьезные недостатки. Вместе с тем она 
пыталась оправдать различными «объек
тивными» причинами плохое качество 
продукции ряда предприятии министер
ства, в особенности швейных фабрик.

Секретарь Сталинского РК КП Грузии 
т. В Петриашвили подверг критике руко
водство министерств промышленных то
варов широкого потребления и промышлен
ности продовольственных товаров Грузин
ской ССР подведомственными им пред
приятиями.

Секретарь Тбилисского городского коми
тета партии т. Н. Чахракия посвятил свое 
выступление вопросам развертывания на 
предприятиях массово-агитационной и по
литико-воспитательной работы партийных 
организаций. Он говорил о том, что пар
тийные, профсоюзные и комсомольские ор- 

вносили ганизации предприятий должны использо
вать все формы политической работы для 
того, чтобы- мобилизовать энергию и силы 
рабочих, инженерно-технических работни
ков на выполнение задач, поставленных

и мерительных инструментов.
На большинстве металлообрабатываю

щих предириятий города имеются мелкие, 
плохо оснащенные литейные цехи. Изго
товляемое в них литье не только дорогое, 
но и плохое по своему качеству. Необхо-» 
димо создать в городе централизованное 
литейное производство.

Докладчик остановился на задачах раз
вертывания социалистического соревнова
ния, удовлетворения культурно-бытовых 
нужд рабочих, улучшения руководства ра
ботой промышленных предприятии со сто
роны партийных организаций. Б этой об
ласти еще имеется много существенных 
недостатков. Работники райкомов и горко
ма партии зачастую не вникают глубоко 
и конкретно в положение дел на пред
приятиях, еще недостаточно развертывают 
здесь живую организаторскую работу.

Выступавшие на пленуме горячо одобря
ли решения июльского Пленума ЦК КПСС, 
вскрывали недостатки в работе промыш
ленных предприятий города, 
предложения, направленные на выполне
ние новых больших и ответственных за
дач, поставленных перед социалистиче
ской промышленностью.

тот марксизма-ленинизма при Ленинград
ском горкоме КПСС, На первый курс 
принимается свыше 3.500 человек, а все
го будет заниматься около 10 тысяч че 
ловек. В этом году создаются новые пунк
ты заочного отделения университета мар
ксизма-ленинизма в Лужской МТС, 
Гатчинском, Волховском, Тихвинском и 
других районах области.

Секретарь парткома Тбилисского па- партиен перед промышленностью
ровозо - вагоноремонтного завода имени 
Сталина т. В. Нпношвили говорил о том, 
что успешной'работе предприятия очень 
сильно мешает отсталость его техниче
ского оборудования. Имеющиеся станки 
уже давно устарели, а между тем Ми
нистерство путей сообщения СССР по
чти ничего не предпринимает для

Выступавшие уделяли много внимания 
вопросам улучшения руководства социали
стическим соревнованием, технического 
обучения кадров производственников, про
изводственному и политическому воспита
нию молодых рабочих. Они указывали на 
необходимость лучшей расстановки сил 
коммунистов на решающих участках про-

обновления техники на заводе. Он отме-1 изводства, обеспечения высокой авангард-
тил, что партийным организациям надо 
усилить работу по обобщению и распро
странению опыта передовиков-новаторов.

Секретарь Ленинского райкома КП Гру
зии т. Г. Дкитишвили рассказал о том,

ной роли коммунистов и комсомольцев.
Все выступавшие на пленуме единодуш

но одобряли постановление Пленума НК 
КПСС по докладу тов. Н. С. Хрущева 
об итогах советско-югославских перегово-

какой глубокий отклик нашли решения ров. Ораторы подчеркивали, что улучше-
июльского Пленума ЦК КПСС в коллек
тивах промышленных предприятий райо-

иие отношений между Советским Союзом и 
Югославией является новым важным вкла-

на, развертывающих социалистическое со- Д°м в борьбу за укреплепие дела мира, за 
ревнование в честь XX съезда КПСС. Гово- смягчение международной напряженности.
ря о причинах, мешающих своевременному 
выполнению плана отдельными предприя-

В прениях выступили также начальник 
Тбилисского отделения Закавказской же-

тиями, он указал на неудовлетворитель- лезнон дороги т. С. Кониашвили, секре-
ное снабжение их материалами. Выступаю
щий сказал, что необходимо усилить по
мощь и руководство работой промышлен
ных предприятий со стороны горкома пар
тии.

В своем выступлении токарь-новатор 
станкостроительного завода имени Кирова

тарь ТК ЛКСМ Грузии т. В. Сирадзе, ди
ректор Тбилисского керамического комби
ната т. К. Монцслидзс, министр промыш
ленности мясных и молочных продуктов 
Грузинской ССР т. Г. Лжомарджидзе, 
т. Я. Хведелиани, т. Д. Иващенко, ин
структор камвольного производства кам-

т. П. Зубрицкий остановился на вопросах! вольно-суконного комбината т. В. Джоха- 
работы но распространению передового | дзе.
опыта. В  этом отношении заслуживает 
внимания проведенный на заводе День но
ватора. Он отметил, что республиканские 
газеты слабо занимаются распространением 
передового опыта. Тов. Зубрицкий под
черкнул, что текучесть кадров производ-

Плспум продемонстрировал сплоченность 
коммунистов Тбилиси вокруг ПК КПСС и 
Советского правительства, их готовность 
самоотверженно бороться за выполнение 
заданий партии.

В принятой резолюции единодушно одо-

За технический прогресс 
Повышается стойкость мартенов

СТАЛИНСК. (ТАСС). Сталевары мар
теновской печи N5 1 Кузнецкого металлур
гического комбината имени Сталина 
тт. Чалков, Ляхов и Голенищенко закон
чили последнюю рабочую кампанию мар
тена пятьсот шестнадцатой плавкой, вы 
дав сверх задания около 2,5 тысячи тонн 
металла.

Закончен большой холодный ремонт 
этой печи, в ходе которого введен ряд 
новшеств в устройство мартена. Для более 
интенсивного выжигания углерода и дру
гих примесей установлена подвижная фор
сунка, подводящая воздух.

По предложению старшего мастера тов. 
Ш-арыкина, защитные своды шла новиков 
выложены хромомагнезитовым кирпичом 
толщиной в 300 миллиметров, а не 115 
миллиметров, как делалось раньше. Это 
намного увеличит стойкость печи и даст 
возможность сэкономить огнеупоры при 
текущих ремонтах.

Еручения лучшей тракторной бригаде, 
занявшей первое место по всем производ
ственным показателям.

Широкий размах социалистического со
ревнования помог коллективу МТС образ
цово подготовиться к уборке нового уро
жая. Сельские механизаторы, осуществ
ляя свои обязательства перед колхозами, 
борются сейчас за получение двух уро
жаев кукурузы в год, за создание проч
ной кормовой базы для животноводства.

Опыт работы Гамарджвебской МТС слу
жит примером того, каких успехов может 
добиться профсоюзная организация, если 
она умело, по-деловому работает с людь
ми, развивает их творческую активность 
и инициативу, повседневно занимается
вопросами производства.

К сожалению, так обстоит дело далеко 
не везде. В  ряде машинно-тракторных 
станций и совхозов профсоюзные органи
зации работают плохо, не справляются 
с возложенными на них задачами. Это, 
в первую очередь, относится к рабочко
мам Ширакской, Цаленджихской, Цагер- 
екой и других МТС. Они по-настоящему
не возглавили социалистическое сорев
нование, не развернули среди механиза-

Для достижения новых успехов в раз. 
витии сельского хозяйства важное значе
ние имеет шефская помощь города селу. 
Эта помощь, приобретающая все более 
широкий размах, носит разносторонний 
характер. Трудящиеся города помогают тру. 
женнкам сельского хозяйства в правиль
ной организации труда, распространении 
передового опыта, строительстве новых хо
зяйственных помещений, внедрении в про
изводство новой техники.

Ценную инициативу проявил коллек
тив Тбилисского авторемонтного завода. 
Сверх плана он отремонтировал для сель
ского хозяйства десятки грузовых авто- 
машин.

Постоянно ощущают помощь своих ше
фов —  рабочих ПВРЗ имени Сталина —
марткопские механизаторы. В  мастерской 
МТС неоднократно бывали токарь-новатор 
т. Чумбуридзе, начальник механического 
цеха т. Симонян, главный технолог за
вода т. Члаидзе, токарь т. Маргвелашвя- 
ли и другие. Они учили сельских меха
низаторов передовым методам труда, по
могали им овладевать новой техникой, 
передавали свои богатый производствен
ный опыт.

Следует вместе с тем сказать, что не
которые предприятия и учреждения не 
выполняют своих шефских обязанностей. 
Вопрос о шефской работе обсуждался на 
пленуме Совпрофа Грузии. Профсоюзные 
организации республики принимают ре
шительные меры к тому, чтобы изжить 
формализм и кампанейщину в̂ шефской 
работе, сделать ее более действенной и 
конкретной. Особенно большое внимание 
уделяется сейчас строительству силосных 
сооружении, усилению шефской помощи 
в этом важном деле.

Профсоюзные организации республики 
должны усилить борьбу за дальнейшее 
увеличение производства зерна и продук
тов животноводства. Нельзя дальше ми
риться с положением, создавшимся, на
пример, в подсобных хозяйствах Мини
стерства торговли Грузинской ССР. Они 
работают плохо, урожаи сельскохозяй
ственных культур ими собираются низ
кие. Некоторые подсобные хозяйства убы-

торов массово-политическую работу, неточны . В целом по подсобным хозяйствам 
ведут глубокого разъяснения решений | министерства в 1954 году убыток превы-
партии и правительства по вопросам 
сельского хозяйства.

Серьезные недостатки имеют место в 
работе профсоюзной организации Гагрско- 
го молочного совхоза. Минувший хозяй
ственный год совхоз закончил с больши
ми убытками. Но это не вызвало тревоги 
у председателя рабочкома т. Голосова. Ра
бочком продолжает работать плохо, по
вторяя ошибки прошлого года.

В  этом совхозе работает немало передо
вых животноводов. Взять, к примеру, дояр
ку А. Шеняеву. В  прошлом году от закреп
ленных за нею 17 коров она надоила в 
среднем по 2.634 литра молока. Успешно 
работает А. Шеняева и в нынешнем году. 
Благодаря заботливому уходу за живот
ными она добилась повышения их про
дуктивности.

Следовало ожидать, что профсоюзная 
организация совхоза постарается сделать 
опыт работы передовой доярки достоя
нием всех животноводов. Однако этого не 
случилось. В совхозе не провели ни од
ного совещания по обмену опытом. А 
ведь передовая доярка могла бы расска
зать совхозным животноводам много ин
тересного и поучительного!

сил полтора миллиона рублей.
Республиканский комитет профсоюза ра

бочих и служащих сельского хозяйства и 
заготовок за последнее время несколько 
улучшил руководство низовыми профсоюз
ными организациями. Однако в его рабо
те имеется еще много недостатков. Работ
ники Республиканского комитета проф
союза редко выезжают в совхозы и МТС, 
оказание практической помощи на местах 
зачастую подменяют различного рода об
следованиями и проверками.

В наличии этих и многих других недо
статков в значительной мере повинны 
работники Совпрофа Грузии. Они должны 
перестроить свою работу в свете новых 
задач, вытекающих из решении июль
ского Пленума ЦК КПСС, усилить руко
водство профсоюзными организациями, 
поднять их роль в борьбе за успешное 
осуществление поставленных партией за
дач по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов, дальнейше
му подъему сельского хозяйства.

М. Л О Б Ж А Н И Д З Е , 
старший инструктор Совпрофа Гру
зии.

Д в а  у р о ж а я  т а б а к а

етвенпиков отрицательно сказывается на бряготся исторические решения июльского
деятельности предприятий.

В  табаководческих колхозах Грузии 
ежегодно практикуется сбор второго уро
жая табака путем оставления пасынков 
на табачных растениях после окончания 
уборки основных листьев.

Однако опытные данные передовых та
баководческих колхозов и научных орга
низаций говорят о том, что в течение од
ного вегетационного периода выращивать 
два урожая табака можно и другим, более 
эффективным методом, причем второй уро
жай можно получать в довольно значи
тельных размерах и по качеству ничем 
не уступающий листьям основного урожая.

Этого можно достигнуть, если к выра
щиванию второго урожая приступить с 
началом цветения растений и выращи
вать второй урожай на мощных и хоро
шо развитых растениях табака. Этот ме
тод выращивания двух урожаев заклю
чается в следующем: в начале цветения, 
когда на соцветии табачного растения рас
пустится 25— 30 процентов 
цветов, производят глубокое 
вершкование (удаление со
цветия) с захватом трех ли
стьев табака (в случае сред
него роста и развития расте
ния) и четырех листьев таба
ка (в случае сильного роста и 
развития растения).

Соцветие вместе с указан
ными листьями срезается на 
стебле у пазухи четвертого 
или пятого верхнего листа ко
сым срезом наружу, как это 
показано на рисунке Л1: 1. За
тем из пазухе четвертого или 
пятого листа выращивается 
побег, который в процессе 
своего развития срастается со 
срезом основного стебля и яв-

К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я

появляющиеся пасынки, развитие которых 
не должно быть допущено ни в коем слу
чае.

Количество оставляемых листьев на но
вом побеге зависит от степени развития 
табачного растения и размеров его основ
ных листьев. При среднем развитии рас
тения на побеге оставляют 8 листьев, 
после чего остальную часть побега сре
зают с целью прекращения его роста в 
высоту; при сильном развитии оставля
ются все листья, а соцветие удаляют до 
бутонизации. Таким образом, на табачном 
растении формируется новый ярус урожая, 
состоящий из 8— 16 листьев (см. рису
нок Л? 2).

В период уборки табака созревание ли
стьев основного урожая (нижнего яруса) 
несколько ускоряется. Поэтому при каж
дой ломке необходимо учесть эту особен
ность и против установленного количества

Почв» побега 
в пааухе 4-го  
ласт»

Пленума ПК КТК С и намечаются моро-; ляется его продолжением. В
На пленуме говорилось о вопросах раз- приятия по претворению в жизнь задач, 1 дальнейшем до конца уборки* 

онтия сельскохозяйственного производства] поставленных Пленумом ЦК КПСС. урожая листьев табака на 
в Гареубанском районе. Секретарь Гаре- (ГрузТАГ). этих растениях удаляются

Рис. №  1. Глубокое 
вершкованне растения.

убирать на один— два листа больше. Это
го надо придерживаться до уборки чет
вертого листа нового яруса. Остальные ли
стья убираются в 2— 3 приема, в зависи
мости от их технической спелости. Обыч
но весь урожай убирается в 7— 8 при
емов.

Выращивание второго урожая но ой* 
санному выше способу было произведено 
в 1951 году в порядке опыта в колхозе 
«Ленинис андердзи» села Шрома Лагодех- 
ского района. На мощно развитых расте
ниях табака сорта Трапезой N5 1268 бы
ло оставлено на побегах нового яруса до 
14 листьев. Эффект получился замеча
тельный: в переводе на один гектар ос
новной урожай составил 30 центнеров, о 
второй —  до 21 центнера.

В  1954 году этот метод был исп г̂тая 
на Лагодехской табачной опытной стан
ции ВИТИМ'а, на среднеразвитых расте
ниях табака сорта Трапезой ^  126». 
При оставлении на побегах до 8 листьев 

второй урожай табака, в пере
воде на один гектар, составил 
свыше 4 центнеров, с выхо
дом сырья третьего сорта в 
размере 36 процентов. При 
этом улучшилось и качество 
листьев основного урожая.

Учитывая большую эффек
тивность описанного метода 
получения второго урожая, та
баководческим колхозам сле
дует в текущем году шире 
практиковать этот метод в 
производственных условиях. 

Выращивание двух у р о ж а е в
табака за один вегетационный 
период значительно уменьшит 
зависимость урожая от погод
ных условий и позволит по
лучить устойчивый урожаи 
этой культуры.

Рис. №  2. Табачное ра
стение с новым ярусом 

листьев.
Р. М А Н У К О В ,

агроном-табаковод-



Отстающему заводу — 
деловую помощь \ [ |

Удельный вес Носирского кирпично-че
репичного завода в промышленности строи
тельных материалов республики —  нема
лый: в атом году завод должен выпустить 
18 миллионов штук кирпича и черепицы.

Однако завод уже ряд лет невыполняет 
государственных планов За 7 месяцев те
кущего года план производства кирпича 
также недовыполнен, качество продукции 
неудовлетворительное.

Нельзя сказать, чтобы Министерство 
промышленности строительных материа
лов не уделяло Носирскому заводу внима
ния. На заводе бывал министр т. Замба- 
хидэе, продолжительное время здесь нахо
дился заместитель министра т. Хомерики. 
Министерство помогло заводу в осущест
влении важного мероприятия —  в уста
новке бегунов мокрого помола и в прове
дении ряда других технических мероприя
тий.

Но есть еще много нерешенных мини
стерством вопросов. К ним относится, пре
жде всего, механизация основных произ
водственных процессов в цехе обжига кир
пича —  подачи сырца в печь, выгрузки 
кирпича, подъема угля и распределения 
его по печам Нужны ленточные перенос
ные и наклонные транспортеры. Это повы
сит производительность труда, высвободит 
часть рабочей силы и облегчит труд ра
бочих, которые сейчас, например, вруч
ную, носилками переносят уголь на рас
стояние нескольких десятков метров. В 
шамотном отделении не механизирована 
погрузка вагонеток. В цехе сухого прес
сования все оборудование нуждается в ка
питальном и текущем ремонте. Плохо обо
рудована и заводская лаборатория.

Большим злом является то, что завод 
работает рывками, методами штурмовщины 
во второй и, в особенности, в третьей де
кадах каждого месяца. В результате нерит
мичности только за июнь недодано 200 
тысяч штук кирпича и за июль— более 
150 тысяч штук. Если бы ритмично шла 
формовка сырца, то п.̂ ан по обожженному 
красному кирпичу был бы безусловно вы
полнен заводом. Невыполнение плана фор
мовки автоматически влечет за собой не
выполнение плана обжига.

Не ликвидированы непроизводительные 
простои, в основном происходящие из-за 
аварий и неисправности агрегатов. Такого 
рода простои составили в первом полуго
дии 225 часов. Нарушения технологиче
ского процесса из-за неисправности фор
мовочных прессов и другого оборудования 
являются главной причиной отставания 
8авода. Устранение этого нетерпимого яв
ления целиком зависит от самих работни
ков завода и, прежде всего, от дирекции и 
технического руководства, которые долж
ны обеспечить своевременное, тщательное 
и высококачественное проведение планово
предупредительного ремонта оборудова
ния, повседневный тщательный профи
лактический осмотр его.

Есть и другие отрицательные явления в 
жизни завода, которые мещают успешному 
выполнению государственного плана. 
Это —  неудовлетворительное состояние 
трудовой дисциплины, отсутствие внима
ния к делу подготовки кадров, повышению 
их производственной квалификации, очень 
слабая работа по распространению пере
дового опыта.

Коллектив Носирского завода не сорев
нуется ни с одним предприятием промыш
ленности строительных материалов, чет
вертая часть рабочих завода вообще не во
влечена в соревнование. Выполнение взя
тых обязательств проверяется редко —  
един раз за полугодие. При проверке хода 
соревнования за первое полугодие теку
щего года оказалось, что две трети сорев
нующихся не выполнило взятых на себя 
обязательств, так как для этого не были 
созданы необходимые условия.

Все это является результатом плохого 
руководства социалистическим соревнова-
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нием со стороны завкома и Республикан
ского комитета профсоюза работников 
промышленности строительных материа
лов. За последние четыре года здесь не ви
дели председателя Республиканского коми
тета А. Деметрашвили, несмотря на то, что 
все эти годы эавод не справляется с вы
полнением государственных планов и на
ходится в ряду отстающих предприятий. 
Был весной этого года инспектор Респуб
ликанского комитета т. Церетели, интере
совался ходом социалистического сорев
нования —  и только. Его пребывание на 
заводе не оставило, видимо, никакого сле
да, так как печать формализма нопрежне- 
му лежит на руководстве социалистиче
ским соревнованием.

Между тем, есть на Носярском заводе 
кадры передовиков, но их опыт не стано
вится достоянием всех рабочих предприя
тия. Бригадир А. Кокая, рабочий цеха 
сухого прессования М. Сахокия, выгруз
чики А. Мургулия и В. Беселия, загрузчик 
А. Джалагания, прессовщики Л. Ломая и 
Н. Бжалава, садчик И. Кузьменко и дру
гие систематически перекрывают смен
ные нормы, не допускают брака в работе. 
Однако методы их работы не популяризи
руются. Совещания передовиков и произ
водственного актива не созываются. В 
конце прошлого года на заводе проводился 
семинар с обжигальщиками, садчиками, ма
стерами и руководителями цехов по изу
чению правил скоростного обжига кирпи
ча в кольцевых печах по методу лауреата 
Сталинской премии т. Дуванова. Но этот 
прогрессивный метод на заводе так и не 
внедрен. Не налажен обмен опытом между 
предприятиями министерства.

Нормирование труда на Носирском заво
де тоже оставляет желать лучшего. До 
сих пор в основе существующих норм вы
работки лежат опытно-статистические нор
мы, разработанные в 1929 году— четверть 
века тому назад! П хотя нормы эти перио
дически «освежаются», тем не менее хро
нометрирование не ведется, никакого на
учного обоснования под нормирование не 
подводится. Сомнительно, чтобы такое, с 
позволения сказать, нормирование могло 
стимулировать рост производительности 
труда, потому что оно базируется на уста
ревших нормах, не соответствующих ны
нешнему уровню оснащения завода обору
дованием и механизмами.

Техническое обучение заводских кад
ров, повышение их квалификации имеют 
большое значение для роста производи
тельности труда и улучшения качества 
продукции. Это общеизвестно. На это де
ло отпускаются немалые средства. Но 
инспектор по кадрам завода 0. Гвалия да
же не знает, сколько отпущено денег на 
техническую учебу, сколько освоено, и во
обще он не в курсе того, как идет техни
ческое обучение кадров.

—  Наверное,—  говорит т. Гвалия,—  об 
этом знают бухгалтерия и главный инже
нер.

В  действительности же выделенные на 
техническую учебу средства не осваива
ются, руководители цехов относятся к 
этому важному делу формально, занятия 
ведутся от случая к случаю и на низком 
уровне. Вопрос о подготовке кадров на за
седании завкома ни разу не обсуждался.

Мало уделяется внггманпя улучшению 
бытовых условий рабочих. Этим и вызы
вается большая текучесть: с начала года 
принято на работу 127, а уволено по раз
ным причинам 86 человек.

Всемерное использование имеющихся 
больших внутренних резервов и возмож
ностей— вот в чем состоит сейчас глав
ная задача коллектива Носирского заво
да. В этом большом и важном деле мини
стерство должно оказать заводу помощь.

К пребыванию в СССР Парламентской 
делегации Югославии

К о л х о з  и м ен и  Руставели Сухумско
го района. Н а  с н и м к е :  колхозница 
К . Чолокян за уборкой табака.

Фото С. Короткова.

Аспиндзские 
целебные источники

АСПИНДЗА, 9. (Корр. «Зари Востока»),
Асппндзские целебные источники поль
зуются большой популярностью среди на
селения Ахалцихского, Адигенского, Ахал- 
калакского, Богдановского и других рай
онов республики. Они применяются для 
лечения ревматических, костносуставных, 
накожных, нервных и гинекологических 
заболеваний. Сюда приезжают на лечение 
из Армении, Азербайджана, а также из 
других уголков Советского Союза. В про
шлом году источниками пользовалось око
ло 3.000 человек.

В новом сезоне начали работать три 
ванны. После окончания строительства 
подпорной стены на левом берегу Куры 
вступят в эксплуатацию еще две ванны. 
Предусмотрено строительство шестой ван
ны.

Члены делегации Союзной Народной 
Скупщины Федеративной Народной Рес
публики Югославии, находящиеся в Совет
ском Союзе по приглашению Верховного 
Совета СССР, в воскресенье, 7 августа, 
на теплоходе «Максим Горький» соверши
ли поездку по каналу имени Москвы.

Гостей тепло приветствовали первый 
заместитель Министра речного флота Н. Г. 
Овсянников, начальник Московского реч
ного пароходства А. И. Шемагин, главный 
инженер канала имени Москвы А. М. Ру
мянцев.

Вместе с делегацией на борту теплохода 
были первый заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР, председатель 
Бюджетной комиссии Совета Национально
стей Верховного Совета СССР А. М. Сафро
нов, депутат Верховного Совета СССР Д. Г. 
Оника, депутат Верховного Совета РСФСР 
А. И. Горчаков, заместители председателя 
исполкома Моссовета 3. В. Миронова и 
С. М. Бутусов, депутат Московского обла
стного Совета депутатов трудящихся В. А. 
Сорокин, редактор газеты «Водный транс
порт» В. Ф. Кутьянов, ответственный со
трудник Президиума Верховного Совета 
СССР Ю. А. Королев, помощник заведую
щего Протокольным отделом МИД СССР 
К. А. Кочетков и другие.

Ю . Ш Е Л О В И Ц К И Й . 
(Корр . «Зари Востока»).

Колхозные новостройки
СТАЛИНИРП, 9. (Корр. «Зари Востока»).

Колхоз имени Маленкова села Кехви 
Сталинирского района построил телятник 
на 100 голов. Сооружается помещение 
для механизированной молочнотоварной 
фермы, закончено строительство новых си
лосных сооружений емкостью в 300 тонн.

Заканчивает строительство механизиро
ванной фермы на 150 голов колхоз имени 
Калинина села Цинагари Ленингорского 
района.

Главный инжепер канала А. М. Румян
цев ознакомил гостей со схемой канала, 
историей его строительства, рассказал о 
значении канала в хозяйственной жизни 
страны, ответил на вопросы, интересовав
шие членов делегации. С палубы теплохо
да гости любовались живописной природой 
Подмосковья, водохранилищами. По воз
вращении в Химки они сошли с теплохода 
и осмотрели сооружения шлюза 7.

На теплоходе в честь гостей был дан 
обед. В память о поездке коллектив работ
ников канала преподнес членам делегации 
альбом фотографии с видами канала и его 
сооружений.

Член парламентской делегации Югосла
вии Райя Неделькович выразил работни
кам речного флота благодарность за ин
тересную поездку по каналу и теплый 
дружеский прием.

В тот же день гости на московском ста
дионе «Динамо» смотрели футбольное со
стязание между английской командой 
«Вулвергемптон Уондерерс» и командой 
СССР «Спартак».

В ночь на 8 августа Парламентская де
легация Югославии, возглавляемая Пред
седателем Собора Народной Республики 
Хорватии Владимиром Бакарич, высхалй в 
Ленинград. (ТАСС).

Приезд в Ленинград Парламентской делегации 
Федеративной Народной Республики Югославии

Жилые дома для рабочих
ЦУЛУКИДЗЕ, 9. (Корр. «Зари Весто

на»), Сдан в эксплуатацию новый трех
этажный жилой дом из 14 квартир. Недав
но в нем справляли новоселье передовые 
рабочие шелкомотальной фабрики Г. Джа
нелидзе, В. Гогоберидзе, А. Муцуляк, под
мастер С. Саная.

В текущем году закончится строитель
ство другого такого же дома. Начато 
строительство жилого дома из 34 квартир, 
который будет сдан в эксплуатацию в на
чале 1956 года.

Новые очаги культуры
ГЕГЕЧКОРИ, 9. (Корр. «Зари Востока»).

В районе расширяется сеть культурно-про
светительных учреждений.

Недавно в селах Лехяиндраво, Нахаре- 
баво и Саелиаво открылись новые библио
теки. В селе Гачедили заканчивается 
строительство Дома культуры колхоза 
имени Ленина.

В нынешнем году новые библиотеки
начнут работать в селах Бандза, Курзу. 
Тамакони, Абедати и Сергиети.

в й м м м т а ш м ш и и ю и й и я ю м о т

ЛЕНИНГРАД, 8 августа. (ТАСС). Свое 
путешествие по Советскому Союзу пред
ставители югославского народа начали с 
поездки в Ленинград.

Московский вокзал Ленинграда. Здесь 
для встречи представителей югославского 
народа собрались представители трудя
щихся и общественных организаций горо
да. В  числе встречавших —  председатель 
исполкома Ленинградского городского Со
вета депутатов трудящихся депутат Вер
ховного Совета СССР Н. И. Смирнов, за
местители председателя исполкома Л. П. 
Чернявская, А. А. Кузнецов, М. А. Бала
шов, секретарь исполкома горсовета И. А. 
Пучков, секретарь городского комитета 
КПСС А. И. Попов, депутаты Верховных 
Советов СССР и РСФСР, областного и го
родского Советов депутатов трудящихся, 
комендант города генерал-майор Н. 3. Су- 
хоребров, представители советской печати.

От имени трудящихся Ленинграда деле
гацию тепло приветствует председатель 
исполкома Ленгорсовета Н. И. Смирнов. 
Он отмечает, что приезд депутатов юго
славского парламента в СССР и в город 
Ленина —  это новое свидетельство креп
нущей дружбы между народами наших 
стран.

К микрофону подходит глава югослав
ской Парламентской делегации Владимир 
Бакарич. Он благодарит за теплый прием, 
оказанный делегации в Ленинграде. Вла
димир Бакарич заявил:

—  Нам особенно радостно быть в этом 
городе, потому что он является колыбелью 
революции, городом Ленина, сыгравшим 
очень большую роль в строительстве со
циализма в СССР и в течение войны яв
лявшимся символом героизма всех совет
ских народов.

Именно эта героическая борьба Ленин
града в течение войны вливала в нас си
лы для борьбы против фашистской ок
купации.

Все югославские делегации, которые уже 
бывали в вашем городе, всегда восхища
лись теплым приемом. Мы воспользуемся 
теми предложениями, которые сделал 
председатель городского Совета, и надеем
ся, что наше пребывание здесь будет со
действовать дальнейшему укреплению свя
зей и дружбы между нашими народами. 
Еще раз большое спасибо!

Гости направляются к выходу в город. 
Большие группы ленинградцев, собрав
шиеся на привокзальной площади, сердеч
но приветствуют членов югославской де
легации.

После краткого отдыха члены Парла
ментской делегации ФНРЮ встретились с

депутатами Ленинградского городского Со
вета, ответственными работниками испол
кома городского Совета, председателями и 
членами исполкомов районных Советов 
города.

Н. И. Смирнов ознакомил гостей с дея
тельностью и задачами исполкома город
ского Совета, составом депутатов, струк
турой исполкома, его управлений, отделов 
и работой постоянных комиссий. Затем 
он рассказал о жизни города. Гостей за
интересовало сообщение о том, что к 
1949 году в Ленинграде были полностью 
восстановлены разрушения, причиненные 
войной.

В заключение беседы, которая продол
жалась около двух часов, глава югослав
ской делегации Владимир Бакарич побла
годарил за исчерпывающие ответы. Он 
сказал:

—  Я  -хотел поблагодарить ва предо
ставленную возможность ознакомиться с 
работой Ленинградского городского Совета. 
Как видите, мы воспользовались этой воз
можностью. Во время беседы мы не стес
нялись, а это значит, что мы хорошо се
бя чувствуем. •

После беседы в исполкоме Ленинград
ского Совета югославская делегация со
вершила большую экскурсию по городу.

Ознакомление с историческими и рево
люционными памятниками города югослав
ская делегация завершила осмотром па
мятника— шалаша В. И. Ленина в Разливе. 
Здесь, как известно, Ленин скрывался от 
преследования контрреволюционного Вре
менного правительства и писал свой зна
менитый труд «Государство и револю
ция».

После осмотра памятника— шалаша В. И. 
Ленина в Разливе члены югославской Пар
ламентской делегации оставили в книге 
музея следующую запись:

«Мы находимся на месте, где Владимир 
Пльич Ленин написал свое бессмертное 
произведение, которое вдохновляло и вдох
новляет югославских борцов за лучшее 
социалистическое будущее нашей страны. 
8-е августа 1955 года».

Делегацию сопровождали Председатель 
Бюджетной комиссии Совета Национально
стей Верховного Совета СССР А. М. Саф
ронов, ответственный сотрудник Президиу
ма Верховного Совета СССР Ю. А. Коро
лев, помощник заведующего Протокольным 
отделом Министерства Иностранных Дел 
СССР К. А. Кочетков, а также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Федеративной 
Народной Республики Югославии в СССР 
Д. Видич и Советник посольства Ф. Ба
бич.

Американская 
сельскохозяйственная 

делегация 
в Сталинграде

СТАЛИНГРАД, 8. (Спец. корр. ТАСС).
Весь сегодняшний день американская 
сельскохозяйственная делегация знакоми
лась с городом Сталинградом и его досто
примечательностями.

С большим интересом гости осматрива
ли Музей обороны Царицына-Сталпнграда. 
Директор музея Н. И. Нодлеснов расска
зал членам делегации об истории обороны 
Царицына в гражданскую войну и Сталин
града во время Отечественной войны, • 
роли союзной коалиции в деле разгрома 
гитлеровского фашизма. Длительное вре
мя гости задерживаются в зале подарков 
и приветствий, поступивших со всех кон
цов мира в адрес героических защитников 
Сталинграда. Пристальное внимание чле
нов делегации привлекла грамота Прези
дента США Рузвельта от 17 мая 1944 
года, в которой от имени американского 
народа выражается восхищение доблестны
ми защитниками Сталинграда.

В музее гости знакомятся с П. С. Ку 
риным— донским казаком, который со 
своими тремя сыновьями принимал актив
ное участие в обороне Царицына я  

Сталинграда.
Члены делегации посетили сталинград

ский Дом архитектора, где ознакомились 
с планами восстановления и развития 
Сталинграда. С неослабевающим внима
нием гости просмотрели в Доме архитек
тора документальный фильм «Сталинград
ская битва».

Покидая музей, руководитель американ
ской сельскохозяйственной делегации 
Уильям Ламберт в книге отзывов поблаго
дарил сотрудников музея за предостав
ленную делегации возможность подробно 
ознакомиться с историей Сталинградской 
битвы. Американский народ, записал 
Ламберт, с огромым вниманием следил за 
битвой под Сталинградом и восхищается 
героическими защитниками Сталинграда. 
Героическая оборона Сталинграда будет 
жить в веках.

Другие члены делегации, делясь своими 
впечатлениями с сотрудниками музея и 
Дома архитектора, сказали, что только 
сегодня они смогли представить себе 
масштабы и значение Сталинградской 
битвы.

Во второй половине дня гости посетили 
тракторный завод. По приглашению ди
ректора И. Ф. Синицына они осмотрели 
основные производственные цехи и наблю
дали сборку машин на главном конвейера. 
Фермер Чарльз Хере под дружные апло
дисменты рабочих завода и гостей выехал 
с конвейера на тракторе «ДТ-54» и про
вел его по заводскому двору. «Прекрасный 
трактор, очень легок в управлении»,—  
сказал он, выйдя из кабины.

После Продолжительной беседы с руко
водителями завода, во время которой гости 
получили ответы на вое интересовавшие 
их вопросы, делегация осмотрела Дворец 
культуры рабочих - тракторостроителей, 
где в это время происходили занятия 
кружков художественной самодеятельно
сти.

Затем члены делегации поднялись на 
Мамаев курган— место ожесточенных боев 
советских воинов с гитлеровскими захват
чиками. Они увидели отсюда панораму 
нового Сталинграда, поднятого из руин.

Вечером гости присутствовали на пред
ставлении в цирке.

Расцвет культуры в европейских 
странах народной демократии

Марксизм-ленинизм учпт, что повыше
ние культурного уровня трудящихся яв
ляется одной из основных задач строитель
ства социализма. Успешное решение этой 
исторической задачи возможно лишь в ус
ловиях освобождения общества от оков ка
питализма. Только тогда, когда народ бе
рет власть в свои руки, перед ним откры
вается свободная и широкая дорога к зна
ниям и культуре.

Учение Ленина и Сталина о культурной 
революции, богатейший опыт культурного 
строительства в СССР служат руковод
ством и образцом для народно-демократи
ческих республик, успешно идущих по пу
ти строительства социализма. Глубокие 
преобразования в общественно-политиче
ской жизни стран народной демократии со
провождаются неуклонным ростом куль
турного уровня народных масс.

Европейские страны народной демокра
тии вступили во второе десятилетие свое
го существования. За истекший период 
они достигли таких успехов в развитии 
просвещения, науки, искусства, литерату
ры, которые позволяют назвать этот про
цесс процессом созидания новой культу
ры —  национальной по форме, социали
стической по содержанию.

Культурная революция в странах народ
ной демократии имеет целью быстрейшее 
преодоление культурной отсталости народ
ных масс, подъем общего и культурного 
Уровня рабочих и крестьян, приобщение их 
к активному участию в борьбе за построе
ние социалистического общества. Она со
вершается но инициативе народной вла
сти, под руководством коммунистических 
и рабочих партий, при активной поддержке 
со стороны трудящихся города и деревни, 
в условиях неуклонно крепнущего, неру

шимого их союза, являющегося основой 
народно-демократического строя.

Первой, основной и решающей задачей 
осуществления культурной революции в 
народно-демократических государствах яв
лялась ликвидация одного из самых тяже
лых наследий буржуазно-помещичьего 
прошлого —  неграмотности широких кру
гов населения. В  Албании до свержения 
власти эксплуататорских классов более 
85 процентов населения не умело ни чи
тать, ни писать. В  Польше неграмотных 
насчитывалось 23 процента населения в 
возрасте свыше 10 лет, в Болгарии —  27 
процентов, в Румынии —  свыше 3,5 млн. 
человек. На борьбу с неграмотностью была 
мобилизована вся общественность. За срав- Доля учащихся средней школы рабочего и 
нительно небольшой отрезок времени крестьянского происхождения составляла 
неграмотность в европейских странах на
родной демократии в основном ликвиди
рована.

которых обучается почти 200 тысяч де
тей.

Коренным образом изменился социаль
ный состав учащихся. Перед войной до
ступ к образованию имели преимуществен
но дети состоятельных родителей. В на
родно-демократических государствах соз
даны все условия для самого широкого при
общения к учебе детей рабочих и крестьян. 
В  панской Польше молодежь рабочего и 
крестьянского происхождения составляла 
лишь 13,7 процента учащихся средней 
школы. В народной Польше 61 процент 
учащихся средней школы составляют де
ти рабочих и трудящихся крестьян. Если 
в 1937/38 учебном году в старой Венгрии

«Сабад неп» сообщала о том, как бывшие 
венгерские студенты используют получен
ные ими в Советском Союзе знания. Инже
нер Эде Задор, пишет газета, окончил ин
ститут в Ленинграде в 1954 году и, вер
нувшись на родину, был назначен глав
ным инженером института развития стан
костроения. В  Советском Союзе, отмечает 
«Сабад неп», Задор не только приобрел 
глубокие профессиональные знания, но и 
научился страстно искать новое, постоян
но повышать уровень своих знаний. Все 
это сейчас позволяет ему успешно рабо
тать над сложными и интересными проб
лемами развития венгерскою станкострое
ния.

На основе марксистско-ленинского уче-

бота, в городах и селах растет сеть клу-1 Путеводной звездой для трудящихся 
бов, библиотек, читален, домов культуры ! стран народной демократии, идущих по 
и т. д. В  Румынии сейчас работает свы- ; пути строительства новой жизни, являет- 
ше 200 областных, районных и городских ся великое учение Маркса, Энгельса, 
библиотек. 6 тысяч профсоюзных и более Ленина, Сталина. Произведения классиков
12 тысяч сельских библиотек.

В  домах культуры, домах-читальнях и 
во многих других культурно-просветитель
ных учреждениях насчитываются тысячи 
ансамблей народной художественной са
модеятельности.

В  странах народной демократии круп
ных успехов достигли наука, Йитература 
и искусство, служащие делу социализма, 
интересам трудящихся масс.

В  годы господства эксплуататорских

марксизма-ленинизма издаются огромными 
тиражами, спрос на них неуклонно растет. 
Только за 1945— 1952 гг. общий ти
раж произведений классиков марксизма- 
ленинизма достиг в Польше 22 млн., в 
Чехословакпи —  15,2 млн., в Румынии—  
9,5 млн. экземпляров.

На службу интересам народных масс, 
строительству социализма поставлена ли
тература стран народной демократии, все 
более основывающаяся на принципах со
циалистического реализма. Произведения 
современных писателей Полыни, Чехосло- 

- 1 е I вакии, Венгрии, Румынии, Болгарии и
национальные меньшинства, разрешен во-! интеРесам буржуазии и использовались длбании помогают художественными сред-
прос об обучении детей на родном язы- ею в целях усиления своего _ господства, ствами осознать смысл переживаемого

буржуазно-помещичьем режиме! >гнетения тРУЛяи1чхся. Резкий перелом в исторического момента, шюпппе.уют п.оч
развитпи науки, литературы и искусства

ния до национальному вопросу, в народно- ялассов наука, литература и искусство 
демократических странах, где имеются ли достоянием «избранных», служили

ке. При буржуазно-помещичьем режиме 
национальные меньшинства в Румынии 
не имели школ на родном языке. Сейчас 
в стране имеется около 3.500 началь- ПР °И30ШСЛ после

исторического момента, проповедуют идеи 
европейских стран народной дехохратии | иптернацноналивна, пробу*-

установления народно-

В  Польше, Болгарии и Албании уже вве
дено и успешно осуществляется обязатель
ное семилетнее, а в Венгрии и Чехослова-

I процента, то в 1954/55 году она достиг
ла 63 процентов.

Наглядным проявлением заботы народ
ной власти о повышении культуры широ
ких народных масс является рост сети выс
ших учебных заведении, готовящих специа
листов для всех отраслей народного хозяй-

кпи обязательное восьми летнее ооразо- ства и культуры. Подъем народного просве-
вание. Созданы все предпосылки для вве
дения обязательного неполного среднего об
разования в Румынской Народной Респуб
лике.

Во всех странах народной демократии 
значительно выросла сеть школ, во много 
раз увеличилось количество учащихся. 
Ныне в Польше имеется более 23 тысяч 
начальных и средних школ, в которых 
обучается 3.600 тысяч детей. В 1938 го
ду в старой Албании было всего 643 на
чальных, 11 семилетних и средпих школ, 
в которых насчитывалось немногим более 
55 тысяч учащихся. В 1954/55 учебном

щения особенно показателен при сравнении 
количества высших учебных заведений, су
ществовавших в довоенное время п имею-

ных, семилетних и средних школ, а также ; ^ р ^ о ч и ^ 0̂  * * мира, демокра-
вузы, в которых преподавание ведется на *  Р ^ очи® партии, руководствуясь мар тни и С01Щализма) возглавляемому Совет-

чувство патриотической 
гордости, гордости людей, принадлежащих 
к 900-миллионному лагерю мира, демокра-

языках национальных меньшинств. В годы КГИ1'ТСК0*ЛСНИ11,'ьим учением, историческим
буржуазной власти в Болгарин среднее об
разование для детей турецкого националь
ного меньшинства было фактически недо
ступно (обучалось всего лишь 400 турец
ких детей), в настоящее же время в На
родной Республике Болгарии насчитывает
ся свыше 1.100 турецких школ.

Ряды новой трудовой интеллигенции

опытом Советского Союза, раскрепостили 
науку, литературу и искусство, направи
ли их на путь служения всему обществу.

Ныне достижения науки в странах на
родной демократии используются для неук
лонного роста и совершенствования со
циалистического производства, для макси
мального удовлетворения постоянно расту-

щпхея ныне. В  1938 году в буржуазной мократии. Рабочие и крестьяне выдви- 
Чехословакии было всего 9 вузов, а сейчас гаются на руководящую работу в государ-

неуклонно растут в странах народной де- ших материальных и культурных потреб
ностей трудящихся. Результаты научного 
познания становятся достоянием широких

ским Союзом и Китайской Народной Рес
публикой. Об огромной тяге трудящихся к 
литературе свидетельствует постоянный 
рост тиражей произведений классиков на
циональной и мировой литературы.

Близким и родным стало для трудя
щихся этих страп искусство, оказываю
щее большое воздействие на культурный 
уровень рабочих и крестьян. Для всех обла
стей искусства народно-демократических 
стран характерен постоянный рост, пере
воспитание старых деятелей иску!

в стране насчитывается 45 высших учеб-: ствениом’У х  ) “ ар1д1 ыхт ” а.сс:..и- ” а?б" ро1’_ ™ ” чи. *людей п о явл ён ^  пз
ных заведении, в которых 
ся более 47 тысяч студентов.

обучает-1 нгественных организациях, получают выс- 
До вой-; шее образование

в промышленном и сельскохозяйственном 
без отрыва от производ- ! производстве обогащают науку своим но- 

1 ваторским творчеством.ны в Албании вообще не было высших: ства. Обширные мероприятия проводятся
учебных заведепий. За годы народной вла- | для повышения технического уровня рабо- , В  Румынии. Венгрии и Болгарии кореп- 

7 вузов, в которых! чих и крестьян, по подготовке квадифициро-; ным образом реорганизованы, а в Полысти в стране создано 
занимается около 2 тысяч студентов.

Значительное число молодежи стран на- | народного хозяйства, 
родной демократии получает высшее обра- | В Польше, Чехословакии. Венгрии, Ру- ; академии наук с многочисленными

ш яд я   , _ _ __ ше
ванной рабочей силы для разных отраслей и Чехословакии впервые созданы —  в ка-

| честве единых центров научной мысля —
науч-

году в Народной Албании —  2.140 началь- зование в университетах и институтах Со- ] мынии, Болгарии и Албании широко раз- но-исследовательсвима институтами и 13- 
ных, 343 сеыидетних и средних школ, в I вотского Союза. Совсем недавно газета вернулась культурно-просветительная ра- бораториими.

| гущи народа.
Огромные успехи, дог- 

щимиея стран народной 
I руководством Коммунист 
I чих партий в культурно 
I являются залогам новых 
за построение социализм; 
и упрочение мира.

'игиутые трудя- 
демократии иод 

ячеек их и рабо-

лобед в борьбе 
за сохранение

Д. ВАТЕИШ ВИЛИ.



На Международной научно-технической конференции 
по мирному использованию атомной энергии

Ж ЕНЕВА, 9 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Как уже сообщалось, 8 августа в 
Женеве во Дворце Наций открылась Меж
дународная научно-техническая конферен
ция по мирному использованию атомной 
энергии, созванная по решению IX  сес
сии Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций от 4 декабря 1954 
года. Перед участниками конференции 
стоит задача обменяться опытом в области 
применения атомной энергии в мирных 
целях и тем самым внести свой вклад в 
дело ослабления международной напря
женности и укрепления доверия между го
сударствами.

В  конференции принимают участие 
делегации 72 стран, более тысячи делега
тов, среди которых видные ученые и ин
женеры, представляющие различные от
расли науки и техники.

Делегацию СССР на конференции воз
главляет академик Д. В. Скобельцын, де
легацию УССР —  президент Академии 
наук УССР академик А. В. Палладии, де
легацию БССР —  президент Академии

М. Птипьер выразил уверенность, что 
конференция покажет пример сотрудниче
ства в достижении цели, служащей делу 
мира.

Затем председательствующий предоста
вил слово для приветствия генеральному 
секретарю Организации Объединенных На
ций Д. Хаммаршельду.

В своей речи Д. Хаммаршельд подчерк
нул исключительно большое значение от
крывшейся конференции. В  этой связи 
он отметил, что, хотя конференция орга
низована на научной основе, она «будет 
иметь весьма важные последствия —  не 
только научные, но и экономические, со
циальные и политические».

После выступления Д. Хаммаршельда 
председатель конференции X. Баба сооб
щил, что в адрес конференции поступили 
приветствия от глав правительств четы
рех великих держав, а также от главы 
правительства Индии, и предложил руко
водителям делегаций соответствующих 
стран огласить эти приветствия с трибу
ны конференции.

Заявление Фредерика Жолио-Кюри

наук БССР— В. Ф. Купревич. В состав После °™ ш е н и я  приветствий предсе-
датсль конференции X. Баба произнес 
вступительную речь. Он приветствовал де
легатов конференции и указал на огром-

советской делегации входят видные уче
ные —  академик А. В . Топчиев, член- 
корреспондент Академии наук СССР В. С. 
Емельянов, профессор Д. И. Блохинцев. 
член-корреспондент Академии наук СССР 
В. П. Векслер, академик А. П. Виноградов 
и другие.

Конференция продлится до 20 августа. 
За это время ее участники заслушают на 
пленарных заседаниях и в различных сек
циях большое число научных докладов и 
сообщений о различных аспектах приме
нения атомной энергии в мирных целях.

Конференции представлено более двух 
тысяч научных работ, выполненных уче
ными 39 стран, а также специализиро
ванными организациями ООН.

Конференция открылась в зале Ассам
блеи Дворца Наций, где обычно проис
ходят важные международные конферен
ции. Задолго до открытия первого засе
дания в зале собрались участники кон
ференции, представители посольств и мис
сий, многочисленные представители швей
царской и иностранной печати, фото
кино- и радиорепортеры.

Места в президиуме заняли президент 
Швейцарской конфедерации М. Птипьер, 
генеральный секретарь Организации Объ
единенных Наций Д. Хаммаршельд, пред
седатель конференции X. Баба и генераль
ный секретарь конференции У. Уитмэн.

Председатель конференции X. Баба пре
доставил слово президенту Швейцарской 
конфедерации М. Итипьеру. От имени фе
деральных властей Швейцарии, властей 
Кантона и города Женевы президент 
М. Птипьер приветствует участников кон
ференции.

ное значение для человечества обмена 
опытом ученых всего мира в области про
блем мирного использования атомной энер
гии. Нарисовав перспективы, открываю
щиеся с развитием применения атомной 
энергии в мирных целях, X. Баба оста
новился на значении атомной энергии для 
решения целого ряда экономических про
блем.

Оратор призвал к международному со
трудничеству в области использования 
атомной энергии в мирных целях.

Есть основание, заявил он, рассчиты
вать на то, что благодаря значительному 
улучшению политической обстановки, ко
торое наступило недавно и которое, как 
мы надеемся,' будет продолжаться, посте
пенно исчезнут все барьеры на пути 
международного сотрудничества.

Ж ЕНЕВА, 9 августа. (Спец. норр. 
ТАСС). Вчерашнее дневное заседание Меж
дународной научно-технической конферен
ции по мирному использованию атомной 
энергии было посвящено обсуждению во
проса о мировых потребностях в энергети
ческих ресурсах.

ВЕНА, 9 августа. (ТАСС). Председатель 
Всемирного Совета Мира Фредерик Жолио- 
Кюри передал для опубликования в печа
ти следующее заявление:

«Уепех Женевского совещания, которое 
знаменует собой новый и счастливый 
этап в международных отношениях, вы
звал большое удовлетворение среди наро
дов всех стран. Его с радостью встретили 
все те, кто, веря в силу общественного 
мнения, неустанно боролся за то, чтобы 
информировать его и помочь ему твердо 
выразить свою волю к миру.

Участники движения за мир тем более 
глубоко испытывают эту радость, что в 
течение ряда лет они направляли свои 
усилия во всем мире на то, чтобы эта 
встреча состоялась, будучи уверены, что 
она блестяще докажет, что истинный путь 
к миру лежит через переговоры, а не че
рез политику с позиции силы.

Это Совещание отвечало стремлениям 
народов. Оно прошло успешно потому, что 
Главы правительств, ответственные пе
ред народом за свои слова, посчитались с 
общественным мнением всех направлений 
и всех стран, которое отказывается доль
ше терпеть холодную войну и требует ис
тинных переговоров.

События последних месяцев —  всемир
ная кампания движения за мир, против 
подготовки атомной войны, сотрудничество 
миролюбивых сил, которое проявилось на 
ассамблее в Хельсинки, —  в огромной ме
ре способствовали осведомлению обще
ственного мнения и помогли ему придать 
эффективную форму выражения.

Женевское совещание знаменует собой 
большой шаг на пути к прекращению хо
лодной войны, к прекращению раздела ми
ра на враждебные блоки. Дух взаимного 
доверия начал заменять собой неуверен
ность и подозрение; подтверждением этого 
служит преамбула директив, данных Гла
вами правительств четырех великих дер
жав министрам иностранных дел для со
вещания, которое состоится в октябре. 
Создана благоприятная обстановка для 
урегулирования международных разногла
сий, и дух Женевы должен вдохновлять 
будущие переговоры. Однако мы вправе 
думать, что предстоит выполнить нелег
кие задачи.

Главы правительств в Женеве пришли 
к соглашению по вопросу об общих ди
рективах министрам иностранных дел. А 
совещанию министров надлежит теперь 
постараться отыскать конкретные ренте-

Конференция заслушал* доклад а н г л *  Т и »
свих ученых Рооинсона и Дэниела «Ми
ровые потребности в новых источниках 
энергии», доклад Мэсона (СШ А) «Эконо
мическое развитие и потребности в энер-

будущем они должны с удвоенной энерги
ей информировать общественное мнение, 
проявлять огромную бдительность, разоб
лачая на каждом шагу маневры всех тех, 
кто пытался бы препятствовать успеху 
будущих совещаний. Движения за мир 
должны облегчать задачу договариваю
щихся сторон, которые искренне решили 
найти решения, приемлемые для всех. Они 
должны будут популяризировать соглаше
ния, достигнутые на больших встречах 
или ассамблеях миролюбивых сил —  та
ких, как ассамблея в Хельсинки, в реше
нии проблем, от которых зависит сохра
нение мира.

Общественное мнение сознает, какие 
трудности в решении задач стоят перед 
договаривающимися сторонами, и знает, 
что на их преодоление необходимо время. 
Но оно бы выступило с энергичным про
тестом, если бы отступили от положитель
ных результатов, достигнутых на Женев
ском совещании. Оно твердо убеждено, 
что нет таких честных побуждений, кото
рыми можно было бы оправдать такую 
неудачу.

Короче говоря, национальные движения 
должны действовать так, чтобы во время 
будущих переговоров чувствовалась твер
дая и ясная воля народов.

Таким образом, национальные движе
ния и все те, кто выступает за мир, име
ют перед собой ясные задачи: информиро
вать общественное мнение и проявлять 
бдительность. Они должны помочь обще
ственному мнению проявиться с такой 
силой, чтобы на деле было достигнуто 
соглашение об уничтожении ядерного 
оружия и о всеобщем разоружении, об ор
ганизации системы коллективной безопас
ности, о воссоединении Германии, которое 
гарантировало бы невозможность возро
ждения германского милитаризма, и об 
улучшении отношений между Востоком и 
Западом. Общественное мнение должно 
придти к тому, чтобы твердо и со 
всей ясностью высказаться по вопро
сам, которые оно по праву считает исклю
чительно важными.

Дело идет об уничтожении ядерного 
оружия, германской проблеме в связи с 
опасностью проведения в жизнь париж
ских соглашений. К  этим вопросам необ
ходимо прибавить важные проблемы Азии 
п Дальнего Востока, которые не отраже
ны в общих директивах министрам ино
странных дел.

Эти проблемы требуют, чтобы уже на
чатые действия, такие, как кампания по

Т б и л и с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а

Возлож ение веннов на м огилу Вата Пш авела

9 августа и с п о л н и л о с ь  40 лет со дня смерти великого грузинского писателя 
В а ж а  Пшавела. В  связи с этой датой представители общественности республики 
возложили вчера венки на могилу В а ж а  Пшавела, находящуюся в Пантеоне 
на горе Мтацминда.

Н а  с н и м к е :  возложение венков на могилу В а ж а  Пшавела.
Фото М . Квирикашвили.

В ы п л а т а  в ы и г р ы ш е й
Сберегательные кассы города Тбилиси 

приступили к выплате населению выигры
шей, выпавших в 16 тираже на облигации 
Второго государственного займа восстанов
ления и развития народного хозяйства 
С С С Р .

Только за один первый день сберегатель
ные кассы г. Тбилиси выплатили 3.725 вы 
игрышей на сумму 918.855 рублей.

В  Центральную сберегательную кассу 
района имени Калинина была предъявлена 
к оплате облигация, на которую выпал 
выигрыш в 50.200 рублей. В  этот же день 
были предъявлены облигации, на которые 
выпали выигрыши в 25.000, 10.000 и 5.000 
рублей.

Д л я  удобства держателей облигаций го
сударственных займов при Управлении гос- 
трудсберкасс и госкредита Грузинской С С Р  
организована заочная проверка облигаций.

Трудящиеся Грузинской С С Р  широко 
пользуются услугами Бюро заочной про
верки выигрышей. Здесь зарегистрировано 
более 31.000 облигаций.

Займодержателям выслано более 60 из
вещений о выигрышах, выпавших в послед
нем тираже Второго государственного зай
ма восстановления и развития народного 
хозяйства С С С Р . Всего за 6 месяцев бюро 
проверки выслало около 500 извещений о 
выпавших выигрышах.

разоружения, изучение которой поручено : сбору подписей под Венским обращением 
подкомиссии по разоружению Организации касающаяся ядерного оружия, продолжа- 
Объединенных Наций. И, наконец, в Жене-| лись и усиливались, 
ве не были рассмотрены такие вопросы,! Национальные движения с еще боль-

1лг„ ,  , ттьпчттга СПрупг-ишякия' имеющие исключительно важное значение, шей настойчивостью погреоуют нормалн- 
п„ пптгтя пппичкптгтва 1 Л И  мира во всем мире, как вопрос об зации отношений между различными го- 

* ?гп п  р ч 'ругм*ппиакии и поть атомной ^зии> 0 месте и правах Китая, о заире-! сударствами и Китаем и вхождения этой 
! " 1 1 ■ < щении ядерного оружия. Эти неясности и ! великой нации в Организацию Ооъединен-

ных Наций. Совершенно очевидно, что без 
этого не может быть найдено разумное в 
прочное решение ни азиатских проблем,

энергии
энергии в мирном строительстве», а так
же ряд других докладов.

На этом дневное заседание конферен
ции закончилось.

Послание Эйзенхауэра М еж д ун ар о д н о й  научно-технической  
конференции по мирному использованию атомной энергии

рая в течение столь многих лет была на
рушена».

Эйзенхауэр отметил, что США высту
пают за международное сотрудничество в 
области использования атомной энергии в

Ж ЕНЕВА, 9 августа. (ТАСС). Президент 
США Эйзенхауэр направил участникам 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использованию 
атомной энергии послание с приветствия
ми и пожеланиями успеха.

Эйзенхауэр отмечает, что конференция 
открывается в благоприятных условиях.
«Никогда до сих пор, —  говорится в по
слании, —  не происходило научного со
брания таких масштабов и значения, ко
торое вызвало бы такой всеобщий инте
рес. На нем представлены народы мира.
Имеется богатая возможность восстановить 1 науку «можно заставить содействовать 
прежнюю свободную научную связь, кото-1 улучшению жизни людей».

слишком ограниченный характер повест
ки дня являются отражением исключи
тельно напряженной международной обста
новки. Нельзя было ожидать, что все ни проблемы всеобщего контролируемого 
последствия рокового прошлого внезапно | разоружения.
исчезнут, и большая заслуга Женевского! Движение за мир всегда выступало 
совещания состоит именно в том, что при! против политики военных блоков, оно все- 
такой опасной обстановке ему удалось вI гда настаивало на необходимости С0ТРУД‘ 
данных условиях положить начало благо
приятному повороту в сторону сохране
ния мира.

Бесспорно, что стремление народов 
всех стран к миру сделало возможным 
проведение этого Совещания. Уже достиг-

ничества между государствами. В  связи с 
этим деятельность за установление систе
мы коллективной безопасности ^должна 
иметь для национальных движений пер
востепенное значение, от нее зависит ре
шение большинства перечисленных про
блем. Система коллективной безопасности 
создается на основе пактов мира, откры
тых для всех государств, независимо от

„ нутые положительные результаты долж- 
мирных целях и что в законе об атомной ны придать новый размах деятельности
энергии, принятом конгрессом США в нар0дов.
1954 году, «открыто говорится, что мы Было бы опасным легкомыслием счп- их политического и общественного строя;
признаем нашу обязанность поделиться с тать, что мощные силы, которые заинтере- зна противостоит политике блоков с це-
другимп в духе сотрудничества нашими сованы в продолжении холодной войны, и лым рядом опасных односторонних воен-
знаниями о мирной атомной технике». все те, кто не отказался от духа кресто-: ных пактов; она устраняет холодную

В заключение послания президент вы- вых походов, не будут ставить препят-; войну,
ражает уверенность в том, что атомную схвий на пути к миру. Сознание этих. Разоружение является конкретной га-

трудностей требует, чтобы движение за рантией безопасности; экономия, которая

На М еждународной конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия

мир непрерывно и с постоянно возраста
ющей энергией развертывало свою дея
тельность.

Так называемый «дух Женевы» —  это 
настроения, которые соответствуют стрем
лениям мужчин и женщин здравого смыс
ла, желающих жить в мире и счастье.ТОКИО, 8 августа. (ТАСС). Как пере-’ ной научно-технической конференции по 

дает агентство Киодо Цусин, сегодня в мирному использованию атомной энергии. " се национальные движения за мир, сос-
японском городе Хиросима закончила свою В  декларации, принятой участниками » » » ■ » в «

конференции, содержится призыв ко всем Движение за мир, являются активным
народам мира объединиться в борьбе за , выражением этого настроения. Отныне и в____________
запрещение атомного и водородного ору- т ,  „ЖПя. Китаиеко-амсрнканские переговоры в Л епеве

Конференция приняла также резолюцию,! Ж ЕНЕВА, 8 августа. (ТАСС). По окон-, «За исключением заявлений посла Ван

работу Международная конференция за за
прещение атомного и водородного оружия, 
в которой принимали участие многочислен
ные представители японской общественно
сти, а также делегаты от многих других 
стран мира.

На заключительном заседании конферен
ции представители Польши, Индии, Индо-

явится следствием разоружения, позволит 
намного улучшить благосостояние челове
чества.

Совещание Глав правительств четырех 
великих держав состоялось. Оно принесло 
благоприятные результаты. С новой уве
ренностью в эффективность своих дей
ствий народы приложат все свои усилия, 
чтобы начавшийся этап в борьбе за мир 
завершился новыми крупными победами.

8 августа 1955 год».

Первенство Европы 
по академической гребле 

среди женщин
Б У Х А Р Е С Т , 8 августа. (Т А С С ). Вчера 

закончились соревнования на первенство 
Европы по академической гребле среди 
женщин на 1955 год.

Первыми стартовали распашные четвер
ки. Километровую дистанцию уверенно 
выигрывает команда Советского Союза в 
составе О. Михайловой, Г . Бутырской, 
Л . Блажко, Н . Морозовой и В. Савримо- 
вич. Н а  второе место вышли румынские 
спортсменки.

В  гонках одиночек упорная борьба раз
вернулась между Р. Чумаковой (С С С Р ) и 
Е . Сика (Австрия). Австрийская спортсмен
ка нр смогла опередить Чумакову, кото
рая сохранила звание чемпионки Европы.

Затем стартовали парные четверки. 
Здесь победительницей выш ла также совет
ская команда в составе Л . Зонтовой, Г. К о 
пыловой, Е . Черпаковой, Л . Даниловой и 
В . Добродеевой.

Среди двоек первое место заняли 
Н . Опаленко и Е . Землянская (С С С Р ),

! вторыми закончили дистанцию румынские 
спортсменки.

Последними стартовали восьмерки. Со- 
I ветские спортсменки Л . Матвеева, Н . Ко- 
1 робкова, В. Таранда, В. Михайлова, 3. Ко- 
ротова, 3. Трофимова, А. Афонькина,

| Т. Столярова и М . Фомичева финиширо
вали первыми. На второе место вышла 

! команда Румынии.
Советским спортсменкам-победительни- 

■ цам были вручены золотые медали. Много
численные зрители тепло приветствовали 
новых чемпионок Европы по академической 
гребле.

в которой требует созыва международного чании сегодняшнего утреннего заседания Бин-наня в начале переговоров оо осво- 
совещания с участием представителей Со- участников китайско-американских пере- бождении 11 американских летчиков, пе-

_________   . . . .  единенных Штатов, Англии, Франции, Со- говоров было опубликовано следующее реговоры ограничивались до сих пор про-
незии и других стран обратились с при- ■ ветского Союза, Китайской Народной Рес- коммюнике: • блемой возвращения гражданских лиц в
зывом ко всем народам мира, независимо от публики и Индии для выработки мер- по | «два посла встретились сегодня и про- их соответствующие страны. Два посла
расы и идеологии, сплотить свои ряды и ослаблению международной напряженно- должали обсуждение 1-го пункта повестки обменялись мнениями относительно раз- 
еще шире развернуть движение за запре- сти. Резолюция призывает развернуть кам- ДНя. Они согласились, что следующее за- личных сторон этого вопроса,
щение атомного и водородного оружия с панию по сбору средств в фонд помощи седание состоится в среду 10 августа, в Два посла пришли к соглашению отно-
тем, чтобы трагедия Хиросимы и Нагасаки жертвам атомной бомбардировки и членам ю  часов. ! сительно того, чтобы воздерживаться от
никогда не могла повториться. Затем по их семей, а также требует введения за-1 для того, чтобы исправить ошибочные ВСЯких публичных заявлений, за исклю-
предложению ипонсеого профессора Сака- об °.казаии  ” 0ДВерГ' | толковани’ кото‘)ые могут 'Г О ествова1ь ] чениеп того случая, если будет достигну-4 н Ч- шимся действию атомной радиации. относительно ведущихся переговоров, ре- 1 , ............ „ „ „
та участники конференции приняли ре-. Согласно намеченному ранее плану кон- шено опубликовать следующее коммюнике то ооп*ее с ла не или *
шение направить приветственное посла- ференция 15 августа должна продолжить 0б обсуждении, происходившем до сего-: предварительное уведомление той или дру-
нпе открывшейся в Женеве Международ- свою работу в Токио. дняшнего дня: I гой стороной».

Успех футболистов 
Тбилиси

В  гор. Тула закончились соревнования по 
футболу на первенство Центрального совета 
Д С О  «Буревестник».

В  соревнованиях успешно выступила 
команда Тбилисского трамвайно-троллей
бусного управления (тренер С. Сихарули
дзе). Проведшая все встречи без пораже
ния она завоевала звание чемпиона Ц С  
Д С О  «Буревестник» и получила право 
участвовать в розыгрыше первенства 
В Ц С П С  в Москве.

Состязания юношеских 
футбольных команд

В  Грозном продолжаются зональные со
ревнования юношеских футбольных команд 
—  участников Всесоюзного первенства.

Ю ношеская команда Грузии продолжает 
оставаться в числе лидеров этой зоны. Она 
выиграла у команды Р С Ф С Р  со счетом 
4 : 1, сделала ничью с юными футболистами 
Азербайджана —  1 : 1 ,  победила команду 
молодых футболистов Туркмении со счетом 
4 : 1 и закончила вничью встречу с коман
дой Латвии со счетом 2 :  2.

Редактор И. ЧХИКВИШ ВИЛИ.

А ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ |
А ФИЛАРМОНИЯ
2  ЛЕТНИЙ ТЕАТР (Плехановский пр., 123) |
I  
/
А  /

Г А С Т Р О Л И
'/  РОСТОВСКОГО ТЕАТРА МУЗЫКАЛЬНОЙ |  
А КОМЕДИИ

10 августа МАРИЦА ^
Музыка Э. Кальмана.

Текст Л. Захарова и Е. Геркена.
11 августа ГОЛУБОЙ ГУСАР /

Музыка Н. Рахманова. ^
Текст Е и М. Гальпериных. /

&  I'Н а ч а л о  спектаклей в 8 час. 30 мин. в еч ер а ./

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в США

ШЕРИДАН (штат Вайоминг), 8 августа. 
(Спец. корр. ТАСС). Члены советской 
сельскохозяйственной делегации —  Голу- 
баш, Шевченко и Бабминдра закончили 
вчера ознакомление с крупными животно
водческими хозяйствами в долине реки 
Биг-Хорн в северо-восточной части штатз 
Вайоминг.

Советские делегаты прибыли в штат 
Вайоминг по приглашению губернатора 
штата Симпсона для ознакомления с от
гонным животноводством в горных рай
онах США. 5 августа делегаты прибыли 
самолетом в город Джиллетт, где их тепло 
приветствовали представитель губернато
ра глава сельскохозяйственного управле
ния штатз Уильям Чэпмен, мэр города 
Джиллетт Дэбли, а также около 250 жи

города Джиллетт. Во время состоявшейся 
беседы советские делегаты ответили на 
различные вопросы работников сельского 
хозяйства штата.

Затем делегаты вылетели в город Ше
ридан, расположенный близ индейских ре
зерваций штата Вайоминг н Канады, где 
присутствовали на открытии трехдневного 
фестиваля, в котором приняли участие 
представители всех индейских племен 
США.

Вечером б августа делегаты посетилп 
крупное ранчо, хозяин которого ознакомил 
их с разведением молочного скота.

Вчера делегаты посетили крупное ов
цеводческое хозяйство «Гриффис» близ го
рода Шеридан и вылетели в город Миннеа-

Н а V  Всемирном фестивале молодежи 
и студентов

вотновоюв и фермеров, собравшихся на полпс, где находятся остальные члены со- 
опытной станции штата Вайоминг близ встской сельскохозяйственной делегации.

ВАРШАВА, 8 августа. (ТАСС). На между
народных спортивных играх молодежи в 
Варшаве закончились соревнования по гим
настике, в которых участвовали команды 
СССР, Польши, Чехословакии, Китая, Япо
нии, Болгарии, Египта, Дании, Франции, 
ГДР и ряда других стран.

Вчера состоялось вручение наград побе
дителям. Из 36 золотых медалей, присуж
денных за первые места, 35 получили со
ветские гимнасты.

Советские спортсменки выиграли команд
ное первенство по многоборью, а также ко
мандное первенство в упражнениях на сна
рядах. На втором и третьем местах— пред
ставительницы Польши и Румынии. Все три 
первых личных места в многоборье заняли 
советские гимнастки Латынина, Манина и 
Егорова.

В вольных упражнениях звание чем
пионки игр и золотая медаль были присуж

дены Егоровой. Второе место заняла чеш
ская спортсменка Босакова. Егорова за
воевала также звание чемпионки в упраж
нении на бревне. Первенство в прыжках 
заняла Латынина, в упражнениях на бру
сьях на первое место вышла чешская гим
настка Босакова.

Советские спортсменки получили также 
несколько серебряных и бронзовых медалей.

Командное первенство по многоборью 
среди мужчин также завоевали советские 
гимнасты. Они завоевали 8 золотых меда
лей. На второе место по многоборью вышла 
команда Чехословакии, на третье— Болга
рии. Личное первенство по многоборью за
воевали Шахлин, Азарян и Столбов.

Советские спортсмены заняли первые 
места во всех отдельных гимнастических 
упражнениях и получили но ним звания 
чемпионов.

  ..
§  ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ |
I  ФИЛАРМОНИЯ
I  ОТКРЫТАЯ ЭСТРАДА (Плехановский пр., 123) |

=  12, 13, 14 августа 2

ГАСТРОЛИ
=  артистов Львовской госэстрады при участии =
1  лауреатов 1-го украинского конкурса Е

артистов эстрады
П. ЗАХАРОВА и Б. ПЕТРОВА

Подробности в афишах. 2
2 Начало в 9 час. вечера. 2

Пшпишнннтминнишишншнпшнншннншншшнишй

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ

!| В кинотеатрах: имени Руставели, «Октябрь»,
^  «С партак», «Амирани», «Тбилиси», в парке имени 
^  Орджоникидзе, в клубах: имени Ворошилова, имени 
^  Плеханова — «Седьмое небо»; «Комсомолец», а 
^  саду Коммунаров — «В озраст лю бви»; «Колхи

д а »  (в  зимн. театре), «Исани» (в  зимн. теат
ре), в  Доме офицеров — «Л ян а»; имени 26 ко
миссаров (в  зимн. театре), в клубе имени Дзер
жинского — «Звезды на крыльях»; в саду Фи
лармонии — «К то виноват?»; «Колхида» (в летя, 
театре)—«С трекоза»; «Исани» (в летн. театре)— 
«Доброе утро»; имени 26 комиссаров (в  летя, 
театре)—«Гибель «Титаника»; «Дидубе» (в зимн. 
театре)—«Скандал в Клошмерле», в летн. теат
ре — «Мост Ватерлоо»; «Колхозник» — «Они 
спустились с Гор»; в  парке имени Кирова — 
«Судьба клоуна»; в Доме культуры имени Горь
кого — «Молодой К арузо».

\ ТБИЛИССКИЙ ПОЧТАМТ §
р  Плехановский пр., 44

|  ЕЖЕДНЕВНО ПРОИЗВОДИТ 
* ВСЕ ПОЧТОВЫЕ ОПЕРАЦИИ
А с 9 час. до 22 час. 30 мин. я  прием телеграмм \ 
А с 9 час. до  23 час. 45 мня.

чх%хх\хххххххх^ххх.хгхх-х1^хх-х'х^х^
органы госстраха /

П Р О В О Д Я Т
РАЗНЫЕ ВИДЫ ДОБРОВОЛЬНОГО

СТРАХОВАНИЯ Ж ИЗНИ
А Каждый может заключить договор страхе- /  
Р ваиия жизни по одному или нескольким ви- ^  
/д а м  страхования на разные сроки в на л ю б у ю / 
Р  сумму. р
/  Для заключения договора страхования обра- /  
р  шайтесь в инспекции или вызывайте агента /  
/Г о сстр ах а  на дом.
/  Управление Государственного р
Р страхования по Грузинской ССР. /

сх-хх^гхххххххх'хх-ххх-хх.х'х-хххх^стгх'х
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§  ТБИЛИССКОМУ ШАМПАНСКОМУ \  
ЗАВОДУ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Е опытная делопроизводитель-машинистка § 

и инженер-механик.

2  Об условиях справляться в отделе кадров г  
г  завода по адресу: гор. Тбилиси. Авчальское § 
=  шоссе, завод шампанских вин. Телефон 3-64-01. §

Ш1|||||||||||Ш11ши1Ш111Ш1111|||||1Ш11ЦШ111111111Ш11111ШШ1111Н

|  Гр. ГАСАН-ЗАДЕ Джумшуд Самедовяч
проживающий по тупику Мясникова, 3. воз 
б уж дает дело о разводе с гр. ГАСАН-ЗАДЕ 
БАГИРОВОЙ Хадиджой Ибрагимовной, про 
живающей по ул. Петрици, 1. Дело подлежи: 
рассмотрению в нарсуде 3-го участка Мало 
товского района гор. Тбилиси.
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